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Se privilegia la 
prevención y 
erradicación de 
la discriminación 

Águeda convoca 
a sus huestes 
para formar un 
partido político

INE recuenta 
votos en elección 
de Nayarit por 
tanto voto nulo

El PRI ya no 
entrega despensas 
ni dinero en 
campañas: Ríos Lara a9

a5 
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Veda electoral 
no paralizó 
obra pública 
en Nayarit 

a3 

a8

a23 

Policía Nayarit captura a 
homicida del empresario 
acaponetense Guillermo Díaz 

*Elementos de la Policía 
Nayarit desplegaron un 
operativo de búsqueda al 
interior del municipio de 
Acaponeta, a través del 
cual se realizó la captura 
de Alexis  Eduardo 
Gurrola Márquez por 
el delito de Homicidio 
Calificado. 
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MomentoPolítico
Por Brígido Ramírez Guillén

Decano del periodismo en Nayarit

Opinión2

Viene la grande del 2017 con sus 
reformas electorales.

¨En la medida de que no hubo ningún tipo 
de violencia física ni sobre los electores, 
funcionarios, ni atentados en contra de la 
papelería electoral, tuvimos  como resultado 
un proceso ampliamente tranquilo, que se 
desarrollo donde se instalaron las casillas 
electorales¨…  Así lo considero la ejecutiva de 
la junta local del Instituto Nacional Electoral en 
Nayarit, Marina Garmendia Gómez…  

En el trascurso de la contienda del 7 de junio 
no se observaron incidentes de consideración, 
que fueran motivo de inconformidad de los 
representantes de los partidos políticos ante 
el INE, ni la presentación de denuncias sobre 
los escrutinios con la exigencia de recuentos 
de los votos depositados en las urnas de las 
mesas de recepción… Los resultados fueron 
claros y trasparentes con el triunfo de Gianni 
Ramírez, del Partido Revolucionario Institucional, 
candidato a diputado federal por el segundo 
distrito; logrando el segundo lugar el candidato 
del PRD-PT, Francisco Javier Castellón Fonseca 
y en la tercera posición Alejandro Galván 
Araiza, de Acción Nacional… Como se dice: 
el Revolucionario Institucional se llevo carro 
completo este domingo siete, pues ganaron 
también, Efraín ̈ el gallo¨ Arellano, del primero, 
y Jazmine Bugarin, del segundo distrito….

Antes de que los ciudadanos de la capital 
Tepic y sus colonias acudieran a las urnas había 
una opinión  generalizada en el sentido de que 
el perredista Castellón Fonseca superaría en las 
preferencias al priísta Gianni, sin embargo en el 
conteo de los sufragios las cifras apuntaron lo 
contrario y el Instituto Nacional Electoral lo avalo 
oficialmente…Los comentarios  que se dieron 
luego versaron en que el panista Galván vino 
a dividir los votos como candidato, situándose 
como palero político del partido oficial… 

Días antes de las elecciones, el dirigente 
estatal del PAN, Ramón Cambero y el propio 
Galván con mucho optimismo daban por 
hecho que ganarían la diputación federal por 
el segundo distrito y grande fue la decepción 
de militantes y simpatizantes del blanquiazul 
por el pésimo papel que se desempeño ese 
día siete, al quedar en el tercer lugar partido 
y candidato, lo que ha originado que algunas 
voces de gente importante, por su militancia, 
pidan un análisis de lo que ocurrió y pongan en 
la mesa de las discusiones a Cambero para si 
sale o continua en la dirección, encontrándose 
entre ellos el alcalde Polo Domínguez… 
Generalmente en toda elección al hacer la 
calificación de resultados se involucran al 
gobernador del estado, en tratándose del Partido 

Revolucionario Institucional, pues cuando se 
gana y se obtiene triunfos rotundos e inobjetables 
de sus  candidatos a algún cargo de elección, 
se atribuye el éxito a la muy buena labor del 
mandatario al frente de su administración y un 
plausible desempeño en sus funciones como el 
constructor del desarrollo de Nayarit… 

Gianni, Jazmine y Efraín Arellano, en 
su conferencia de prensa manifestaron su 
agradecimiento ¨a todos los ciudadanos que 
ejercieron su derecho al voto, haciéndolo en un 
clima de total libertad y tranquilidad¨, dedicaron 
de manera especial frases de reconocimiento al 
gobernador Roberto Sandoval Castañeda por su 
total apoyo y confianza en todos los proyectos 
que han emprendido y a la vez destacaron su 
buen gobierno a favor de los nayaritas… Ya 
paso el siete de junio del 2015  y ¿Qué es lo 
que viene?... La contienda más importante 
para los nayaritas que viene 
emparejada con la renovación 
del Jefe del Ejecutivo, los 
veinte ayuntamientos y la 
legislatura local… 

Sera el 2017 cuando habrá 
una efervescencia tal que los 
partidos políticos movilizaran 
a todos sus cuadros 
directivos en cada uno de los 
municipios, sus estructuras 
estatales, dándoles una gran 
importancia a sus sectores 
y organizaciones… Lo 
interesante es saber cuál 
será la injerencia  del Instituto 
Nacional Electoral con la 
aplicación de las reformas 
en este nuevo proceso que 
será local y ya no federal… 
¿Seguirá nombrándose 
Instituto Nacional Electoral 
el organismo que regule 
la jornada del 2017?... Lo 
que está a la vista es que 
los nuevos consejeros del 
Instituto Electoral ya no 
serán nombrados por el 
Congreso del Estado para 
evitar injerencia  extrañas que 
no garantizan la imparcialidad 
del proceso sino que las 
solicitudes de los interesados 
se canalizaran a través 
del propio INE, que las 
analizará y procederá a una 
selección rigurosa… Hasta 
la próxima…. Decano del 
Periodismo.

Amigos: XHKG. CANAL 2 inicia su 
transmisión el 12 de Octubre de 1968, 
coincidiendo con las olimpiadas en México, 
siendo el primer canal de televisión que 
surgió en Nayarit. El fundador del mismo 
fue don Roberto Mondragón González, 
hombre trabajador y visionario que impulsó 
las tecnologías de la comunicación de una 
manera firme, dejando este legado.

La empresa es dirigida por la señora Lucía 
Pérez Medina Viuda de Mondragón;  su hijo 
Roberto Mondragón Pérez y por  miembros 
esta dinastía, como es el caso de Jahzeel 
Yared Mondragón Olvera.

El noticiero “AL MOMENTO” nocturno 
salió al aire, por primera vez, el 29 de mayo 
de 1989,  por lo cual ya  cumplió 26 años de 
vida al servicio de los nayaritas. Fue en la era 

del entonces Gobernador Celso Humberto 
Delgado Ramírez, quien inauguró el estudio 
“Roberto Mondragón González”.

Entonces recuerdo la conducción de 
mi gran amiga Elisa Sánchez, Jesús Ceja 
Torres y a Francisco Flores Soria como 
Jefe de Información, aunque destacados 
comunicadores han dejado su experiencia 
en dicho canal, como Jaime Herena Mora, 
Óscar González Bonilla y Rogelio Zúñiga 
Escobedo, entre otras personalidades de 
la comunicación. En deportes, por ejemplo, 
Roberto Zazueta López y Gastón Herena.

En realidad sería prolijo mencionarlos 
a todos y más que cuando en la televisión 
apenas dispuse de minuto y medio para ello; 
ustedes saben cómo es eso de los medios 
electrónicos.

De los técnicos que iniciaron el proyecto 
de “AL MOMENTO” 
todavía están en funciones 
nuestros amigos José 
Medina de la Torre, José 
Castellanos Valdez y 
Marco Antonio Salazar, 
a los que les deseamos 
larga trayectoria en el 
canal.

A g r e g a n d o : 
actualmente lo conduce 
nuestro buen amigo Juan 
Mendoza González en el 
horario de las 20:00 a las  
21:00 horas, en tanto que 
el noticiario vespertino, 
que nació el 13 de mayo 
de 1991, es conducido 
por la compañera María 
Carolina Montenegro en 
el horario de 14:30 a 
15:00 horas.

Para reforzar el trabajo, 
en el 2014 se inició el 
noticiario matutino bajo la 
conducción de los jóvenes 
Arnold Rocha y Montserrat 
Gamiño, transmitiéndose 
a las 8:00 horas de lunes 
a viernes, como los dos 
anteriores.

G r a t o  m o m e n t o 
resaltar estos logros de 
XHKG, Canal 2, tu canal 
consentido.

V E R E M O S  Y 
DIREMOS.

/ JULIO CASILLAS BARAJAS

LIBRE 
PENSAMIENTO

LOS  26 AÑOS EL NOTICIARIO “AL MOMENTO”

 ¡Le ofrece desde hace muchos años ricas y 
sabrosas paletas de diferentes sabores!. 

Los esperamos en calle México y Bravo frente al nuevo local del Oxxo.

LLAMENOS AL

Sin faltar la exquisita nieve 
preparada con muchos 

años de experiencia, una 
tradición en paletas, nieves 

y esquimales.

Venga y pruebe 
estas deliciosas 
paletas y nieves 
con sabor y al 
natural. 

PALETERIA 
LA REGIOS

¡Con el sabor Tecualense! 
y una atención 

personalizada de su 
amigo Carlos González y 

familia.

Tecuala, Nayarit.
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Águeda convoca a sus huestes 
para formar un partido político

* Entre otros aspectos, se definirá si diputados locales “pueden 
comparecer al juicio de amparo indirecto ostentándose como 

interesados legítimos si es que forman parte de alguna comisión 
legislativa que guarde relación con la litis constitucional”.

Por: MARIO LUNA

Tepic, Nayarit.- De manera acelerada, ayer 
por la mañana, se inició la convocatoria para 
que los trabajadores del gobierno como de 
los municipios, se dieran cita en la sede del 
edificio del SUTSEM, ante el llamado de Águeda 
Galicia Jiménez, esto para darles a conocer el 
interés de conformar un partido político propio  
de los burócratas agremiados a este sindicato.

Tal parece que Águeda Galicia, quiere tener 
una salida airosa del SUTSEM y un refugio  

donde hacer resistencia ante los embates 
del gobierno estatal, ya que sabe que no es 
nada descabellado que se le desborone su 
liderazgo sindical.

Dicho partido político, solo tendrá cabida en 
un inicio o sencillamente para su conformación, 
para los trabajadores agremiados al SUTSEM,  
a quienes se les pedirá su firma en señal de 
estar de acuerdo en la necesidad de conformar 
un nuevo partido político y así reunir el requisito 
principal ante las autoridades electorales del 
número de simpatizantes que lo apoyan y que 

Por Oscar Verdín Camacho 

La interrupción en la construcción 
de la llamada Ciudad de las Artes en 
Tepic, donde estuvieron los estadios 
de futbol y béisbol, contra lo cual 
16 ciudadanos interpusieron un 
amparo –por separado de otro que 
busca impedir la venta del terreno 
del ex estadio de béisbol-, permitirá 
a la Suprema Corte de Justicia de 
la Nación (SCJN) plasmar nuevos 
criterios de sentencia.

La Primera Sala de la SCJN, 
que admitió el amparo en revisión 

566/2015, explicó algunos de los 
puntos que deberán estudiarse. Por 
ejemplo: si es posible que personas 
que promovieron un amparo indirecto 
en su calidad de ciudadanos, puedan 
acreditar en el juicio “su cercanía o 
interés en cuestiones artísticas y 
culturales”.

También, es explicado en la 
admisión del juicio, se deberán 
“delinear los contornos de interés 
legítimo, interés colectivo y difuso y 
articular los elementos que componen 
dichas figuras”…

Igualmente se establecerá “un 
estándar sobre la exigibilidad de 
los derechos culturales en el juicio 
de amparo”, así como, en caso 
de concederse la protección de la 

justicia federal, se determinará “qué 
elementos debe tener una sentencia 
para proteger los derechos culturales 
de los ciudadanos”.

La ponencia del amparo toca 
estudiarla al ministro Arturo Zaldívar 
Lelo de Larrea quien, por cierto, también 
conoce la controversia constitucional 
interpuesta por el Ayuntamiento de 
Tepic contra el Gobierno del Estado, 
por la presunta ilegal retención de 
aportaciones federales al municipio. 

“INTERÉS, IMPORTANCIA, 
TRASCENDENCIA”

El estudio de admisión, que analizó 
al ministro Alfredo Gutiérrez Ortiz 
Mena y que -a finales del mes de 
marzo- contó con la votación unánime 
de los ministros de la Primera Sala, 
explica que la facultad de atracción 
de un asunto por parte de la Suprema 
Corte debe considerar aspectos como 
el interés, importancia y trascendencia 
que puede tener y que, en el caso, 
sí aprobaron.

“Para entender el contexto fáctico 
en el que surge la primera cuestión de 
importancia y trascendencia, debemos 
reiterar que dieciséis personas, en 
su calidad de ciudadanos nayaritas 
y presentando sus respectivas 
credenciales de elector, promovieron 
un amparo indirecto en contra de la 

omisión del Gobierno de Nayarit en 
la finalización de la construcción 
del proyecto denominado Ciudad 
de las Artes”.

Detalla también que entre los 
quejosos hay quienes presentaron 
documentos para acreditar su 
trayectoria artística, o que participan 
en proyectos de desarrollo cultural, 
de difusión de actividades artísticas 
y culturales, o bien diputados locales 
–entonces en aparente referencia a 
Miguel Ángel Arce Montiel y Leopoldo 
Domínguez González, hoy alcalde 
de Tepic-.

A propósito de ello, una de las 
tareas de estudio del ministro Arturo 
Zaldívar es definir, por ejemplo, “si los 
representantes populares (diputados 
locales) pueden comparecer al juicio 
de amparo indirecto ostentándose 
como interesados legítimos si es 
que forman parte de alguna comisión 
legislativa que guarde relación con 
la litis constitucional”.

Para la Suprema Corte, la 
trascendencia del amparo por Ciudad 
de las Artes es tal que, detalla, si bien 
se “ha explorado cómo debe delinearse 
la figura del interés legítimo, también 
es cierto que el presente asunto 
presenta la posibilidad de delimitar 
las figuras de interés colectivo e 
interés difuso, que si bien se han 

descrito de manera genérica, no se 
ha profundizado en las mismas”.

Y más adelante, añade:
“Las circunstancias particulares 

de los dieciséis ciudadanos nayaritas 
(algunos de ellos con intereses 
artísticos –que pretenden demostrar-) 
permitirá definir cómo debe estudiarse 
el interés cuando un juzgador se 
encuentra ante circunstancias que 
pueden plantear intereses particulares, 
de un grupo formalmente identificable 
o de personas que no necesariamente 
pertenecen a una colectividad, pero 
que se encuentran 
a f e c t a d a s  p o r 
s i t u a c i o n e s 
con t i ngen tes  o 
acc identa les .  Y 
con ello delimitar 
la configuración del 
interés individual, 
colectivo y difuso, 
que resulta de gran 
trascendencia para 
tener certeza de 
cómo interpretar 
dichas figuras en 
la nueva ley de 
amparo”.

Como es del 
dominio público, 
tanto el amparo por 
Ciudad de las Artes 

como el interpuesto contra la intención 
de venta del terreno del ex estadio 
de béisbol, fueron sobreseídos por 
un Juzgado de Distrito por considerar 
una falta de interés por parte de los 
quejosos.

La Suprema Corte estaría por 
pronunciarse sobre la atracción del 
segundo amparo, por la intención de 
venta del citado terreno.

(NO al robo de notas. NO se 
autoriza la transcripción o copia 
de esta nota a otros medios de 
comunicación)

Suprema Corte: hay “trascendencia” en 
amparo por Ciudad de las Artes en Tepic

los constituirán.
Lo que se prevé, es que de sindicato pase a 

ser un partido político, ya que sus dirigentes por 
lógica será, la misma Águeda Galicia Jiménez, 
y sus segundones quienes hoy conforman 
dicho sindicato.

El mecanismo sería sencillo y además 
obligatorio para que los trabajadores, lleven 
consigo las firmas de sus familiares, ya que 
les impondrán un número obligatorio.

Sin duda alguna, lo que proyectan, es tener 
ya plenamente constituido dicho partido político 
de la burocracia, para competir en las elecciones 
del 2017, nada más falta que Águeda Galicia, 
quiera ser candidata a gobernadora, pero 
bueno, es la primera reunión que se sostiene 
para esta finalidad, lo que habla que vendrán 
otras y sobre todo se tendrá que llamar a un 
pleno estatal, en donde todos los trabajadores 

estén presentes y den sus firmas por las buenas 
o las malas.

CANDIDATO ASESINADO 
APARECIÓ EN LAS BOLETAS Y 

AÚN ESTANDO MUERTO, GANÓ 
LA ELECCIÓN COMO ALCALDE 

DE YURÉCUARO, MICH.
- - - - - - -

Hasta allá donde se encuentre
puede llegar una queja
y que en lugar del suplente
quiera colarse su vieja.

E P I G R A M A
Por: Igibato
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*Habrá un evento en la Biblioteca Magna.

Por el Gran Gatsbi

De acuerdo al compromiso 
contraído con los académicos 
universitarios, el Secretario General 
del Sindicato de Personal Académico 
de la Universidad Autónoma de 
Nayarit (SPAUAN) M. C. Carlos 
Muñoz Barragán, ha estado 
haciendo acto de presencia en las 
diferentes Unidades Académicas de 
la Universidad Autónoma de Nayarit.

El objetivo de estas visitas 
precisamente es llegar a dialogar 
con los agremiados de nuestro 
sindicato sin ningún protocolo pre 
establecido y en un momento fuera 
de limitaciones de tiempo, esto con 
la idea de poder analizar sin ningún 
cortapisa, los diferentes temas de 
interés de la colectividad académica.

Entre los tópicos que se analizan 
está en principio el descalabro 
financiero del mes de diciembre 
que fue el detonante de una serie 
de situaciones que ya se venían 
padeciendo pero que no habían 
hecho crisis, una de ellas, la situación 
que guarda el Fondo Solidario de 
Pensiones y Jubilaciones, mismo 
que se está analizando después 
de haber hecho una auditoría a 
dicho recurso que fue planteado 
por nuestra dirigencia sindical.

Asimismo se explica ampliamente 
otro tipo de temas tales como los 

servicios médicos, las basificaciones, 
el paquete de beneficios económicos 
que están por dispersarse, y otros 
rubros propios del interés de la 
comunidad universitaria agremiada 
al SPAUAN.

En dichas visitas se informa 
además sobre el proceso de reforma 
estatutaria que pretende actualizar 
dicho documento normativo, en la 
idea de adecuarlos a la presente 
realidad sindical y a los nuevos 
tiempos, es menester mencionar que 
a la comisión revisora se incorporaron 
por invitación de la dirigencia, 
aquellos secretarios generales 
seccionales que desconfiaban de la 
buena intención del proyecto, razón 
por la que ahora queda el compromiso 
de todos los involucrados a darle 
seguimiento y puesta en marcha 
de nuevos estatutos. 

La más reciente gestión a favor de 
los académicos universitarios fue la 
referente al pago de las cotizaciones 
al Infonavit que la administración 
central de la universidad había 
omitido correspondientes a los 
bimestres Enero-Febrero y Marzo-
Abril ocasionando con ello algunas 
inconformidades, es importante 
mencionar que de la intervención de 
Muñoz Barragán resultó la puesta 
al corriente en dichas aportaciones 
el pasado 5 de junio concluyendo 
con ello dicha irregularidad.

Por: Martín García Bañuelos.

Tepic.-Para el día de hoy jueves 
11 de junio, en punto de las 9.40 
horas, el dirigente estudiantil, Ángel 
Aldrete Lamas, está invitando a la 
celebración del XXXIV Aniversario 
de la conformación de la Federación 
de Estudiantes de la Universidad 
Autónoma de Nayarit (FEUAN), 
haciendo extensiva la invitación a 
alumnos y ex alumnos de nuestra 
Alma Mater.

Manifestando el Presidente de 
la FEUAN, que dicho evento se 
estará llevando a cabo a la hora 
antes mencionada en el Auditorio 
de la Biblioteca Magna de la 
Universidad Autónoma de Nayarit, 

donde estarán presentes numerosas 
personalidades de la propia UAN, 
autoridades estatales, entre varios 
invitados más. 

Además se contará con la visita 
de ex Presidentes de la FEUAN, ex 

Federacionistas, maestros, directivos, 
y todo el equipo que integra la 
FEUAN en tiempo actual, por lo 
que será emotivo recordar como 
surgió este organismo al seno de la 
Universidad Autónoma de Nayarit, 
hace 34 años atrás.

El líder estudiantil, Ángel Aldrete 
Lamas, dijo, que dará a conocer 
en esta inmejorable ocasión de 
los últimos logros alcanzados en 
su administración durante los tres 
años pasados en que él ha estado 
al frente de la FEUAN, al destacar 
que ya son muchos estudiantes que 
mediante su buen desempeño tanto 
educativo, cultural y deportivo han 
logrado estupendas becas para su 
beneficio. 

Rafael González Castillo 

Hay  muchas posibilidades que   
en los próximos días dialoguen de 
nuevo el Secretario General  de 
Gobierno, José Trinidad Espinoza 
Vargas y el  Presidente Municipal 
de Tepic, Leopoldo Domínguez 
González. Ambas personas en 
la reunión buscarán ponerse 
de acuerdo para destrabar el 
asunto de los 139 municipales 
que se fueron a la Fiscalía  del 
Estado y para  que se  transfiera 
a la alcaldía  los 25 millones de 
pesos que le envió la federación.

En caso  que haya acuerdos  
80 preventivos de Tepic se 

quedarán en la Policía Nayarit 
y serán  pagados por el estado 
para que el municipio capitalino 
pueda  contratar a nuevos agentes   

Conversarán el Secretario General 
de Gobierno y “Polo” en breve

De manteles largos la FEUAN al celebrar 
hoy su XXXIV aniversario: Ángel Aldrete

Fiscales endurecerá multas 
giros negros reincidentes 

Por: Bertha Alvarez 

El director del departamento de Fiscales, 
Juan Cienfuegos propondrá al Cabildo 
de Tepic, endurecer las multas para de 
una vez por todas poner en cintura a los 
giros que de manera constante reinciden 

en tratar de burlar a los reglamentos en 
la venta de vinos y licores.

El funcionario municipal dijo que hay 
establecimientos como La Ventanita o el 
Kascan que reiteradamente se burlan de 
las autoridades y prefieren vender licores 

El Secretario General del 
SPAUAN de gira por el CAMPUS

sobrepasando los horarios establecidos 
que cerrar en las horas reglamentarias.

Como era de esperarse, estos dos 
al igual que otros seis negocios fueron  
clausurados por vender licor en la veda 
electoral, sus propietarios pagaron 
multas por alrededor de los seis mil 
pesos, pero tan parece que la sanción 
les hizo cosquillas debido a  que obtienen 
ganancias más jugosas por la venta que 
además de ilegal sobrepasa de manera 
considerable los precios establecidos de 
venta al público.

En este sentido, dijo que también 
dueños de minisúper ya le encontraron 
el negocio a la venta de licor a menores 
de edad, como detectaron en algunos 
establecimientos comprendidos en el 
desarrollo habitacional de La Cantera.

Durante la veda electoral, apoyados 
de cuatro unidades los f iscales 
hicieron recorridos permanente por la 
ciudad procediendo a clausurar ocho 
establecimientos que ya pagaron las 
respectivas multas y funcionan de manera 
ordinaria. 

con el fin de que la 
ciudad  no se quede 
sin vigilancia. 

D o m í n g u e z 
González, sostiene 

que los agentes que no se 
ocupen en la Fiscalía tendrán 
que reintegrase  a  sus  bases 
de la municipal de Tepic.      
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Cumplimos con nuestra cuota de 
agremiados, nuestro trabajo nunca 
ha sido simulado: Avelino Aguirre 

Por Juan Carlos Ceballos 

Tepic, Nayarit.- “Aun cuando hay 
dirigentes de sindicatos que piensan 
diferente a la dirigencia estatal 
cetemista, nos reunimos al interior 
de la Central Obrera para dirimir las 
diferencias y poder dar el rumbo que 
merece nuestra gloriosa organización. 
La central obrera nayarita, se ha 
distinguido en el ámbito nacional 
por estar siempre entre los primeros 
sitios y prueba de ello es que en el 
proceso federal electoral, cumplimos 
con nuestra cuota de agremiados y 
como priístas bien definidos, apoyamos 
en los tres distritos electorales a 
los candidatos de nuestro instituto 
político, porque nuestro trabajo nunca 
ha sido simulado, sino que es real 
y ha quedado demostrado en las 
urnas electorales”. Así lo aseveró el 
dirigente estatal de la CTM, Avelino 
Aguirre Marcelo.

Sin embargo, recordó que como 
priístas no solo llevaron a los 
candidatos al triunfo y ya se terminó 
todo, sino que los trabajadores 
estarán al lado de los legisladores 
federales para darles a conocer los 
problemas que se viven en la entidad, 
esto con el fin de que apoyen a quien 
lo requiera en gestiones o bajando 
recursos para los diferentes sectores 
de la sociedad.

Port otra parte Aguirre Marcelo, 
señaló: “con el fin de reforzar nuestra 

central obrera, estamos nombrando 
a los nuevos integrantes de las 
Federaciones Municipales de la CTM, 
porque ese fue el compromiso que 
hicimos cuando rendimos protesta en 
la nueva dirigencia estatal cetemista. 
Después de haber concluido las 
elecciones para elegir a tres diputados 
federales en la entidad, realizaremos 
una visita por todas las federaciones 
municipales para verificar que haya 
nuevas elecciones y nombrar así a 
quienes habrán de representar a los 
trabajadores en los 20 municipios”.

Así lo manifestó el dirigente estatal 
de la CTM, Avelino Aguirre Marcelo, 
añadiendo que el nuevo proyecto de 
su dirigencia es la renovación de las 
20 Federaciones Municipales y a la 
fecha, después del 17 de enero, fecha 
en la que rindió protesta como nuevo 
Secretario General, “se han renovado 
4 Federaciones, la de Xalisco, San 

Blas, Acaponeta y Santa María del 
Oro y el resto habrá de renovarse 
a partir de la semana”.

Esto se programará durante una 
reunión del Comité Estatal, ya que 
solo teniendo la renovación total de 
las Federaciones Municipales, se 
podrá trabajar en los Plenos Estatales, 
porque la nueva modalidad con la 
que trabajamos es llevar a cada 
municipio, las reuniones estatales y 
federales, llevando a los dirigentes 
de todos los sindicatos para tomar 
los acuerdos correspondientes.

“Por una CTM en movimiento, como 
lo hemos hecho desde el día que 
llagamos al cargo, estamos trabajando 
en bien de los trabajadores de Nayarit, 
porque ese fue el compromiso real 
con nuestros agremiados. Para el 
futuro, la CTM seguirá trabajando 
en los municipios y al interior de 
nuestra dirigencia estatal, siempre de 
manera coordinada con la dirigencia 
nacional”. 

En otro orden de ideas, señaló el 
dirigente estatal cetemista que están 
rehabilitando el edificio sede de la 
CTM acorde a las necesidades de 
los cetemistas, porque para realizar 
su trabajo están disponibles los 
auditorios Emilio M. González y el 
20 de Noviembre y cada una de las 
oficinas que conforman el Comité 
Ejecutivo Estatal.

Por: Bertha Alvarez

El Instituto Nacional Electoral 
(INE),  suspendió la entrega de 
actas de mayoría relativa en 
los tres distritos electorales con 
cabecera en Santiago, Tepic y 
Compostela, luego de que por 
acuerdo los Consejos Distritales 
se determinara proceder a un 
recuento de votos de forma 
aleatoria en revisión de actas 
de las más de mil 400 casillas 
instaladas en el estado.

Los Consejos distr i tales 
favorecieron la determinación  
de comprobar el resultado de la 
elección del 7 de junio, mediante 
un conteo de votos basados en el 
alto porcentaje que obtuvieron los 
votos nulos porque fueron mayores 
a la mayoría de las 10 expresiones 
políticas que contendieron en 
elecciones federales.

Tan solo en el caso del segundo 
distrito, de las poco más de 550 

casillas, el Consejo Distrital por el 
segundo distrito, contará el voto 
de 300 paquetes, poco más del 
60 por ciento de las urnas para 
certificar la tendencia del sufragio 
que con base al PREP, concede la 
mayoría al candidato del Partido 
Revolucionario Institucional, 
Gianni Ramírez. 

Con base a esquemas 
matemáticos se hará la misma 
revisión en las boletas de los 
distritos uno y tres con cabecera en 
Santiago Ixcuintla y Compostela, 
los trabajos de la revisión inició 
desde la mañana de este martes 
y culminó hasta altas horas de 
la madrugada de este miércoles, 
los resultados finales se dará a 
conocer en la sesión de Consejo 
Local que reanudará trabajos a la 
una de la tarde en donde se definirá 
el resultado final del computo y 
la entrega final constancia de 
los ganadores al Congreso de 
la Unión por Nayarit que debió 
hacerse este miércoles.

INE recuenta votos de 
elección en Nayarit 

Estudian burócratas la posibilidad 
de crear una Asociación Civil

Rafael González Castillo 

La tarde noche de este martes 
los representantes del despacho 
de CONFIDESA  les explicaron a 
los integrantes de la dirigencia del 

Sindicato Único de Trabajadores al 
Servicio del Estado y Municipios y a  
algunos sindicalizados  los requisitos  
que se tienen que cubrir para la creación  
de una Asociación Civil. El proyecto 
se les hizo muy importante  al comité 

del SUTSEM porque consideran que 
a través de la agrupación podrán 
defender sus intereses y evitar que 
el gobierno federal privatice  los 
servicios públicos del país.

Con la Asociación Civil el gremio de 
burócratas  también pretende impedir 
que los Partidos  Políticos  los sigan 
usando con fines electorales.

La iniciativa se les dará  a conocer 
a todos los sindicalizados del estado 
y posteriormente  se analizará.

La titular del SUTSEM, Águeda 
Galicia Jiménez, afirma con el proyecto  
se tendrán otras alternativas para 
rescatar el país.

Entre  los que  acudieron a la reunión 
señalaron que la Asociación Civil les 
permitirá emigrar del PRI  porque ya 
los pueden ver ni en pintura.       
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•	 El	regidor	respaldó	las	decisiones	del	
Comité y su presidencia, ante las presiones que 
recibe para cambiar la propuesta por Nayarit en 

la diputación plurinominal.
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Imposible hacer alianzas para el 2017 con 
quien nos atacó ahora: Castellón Fonseca  

Por: MARIO LUNA

Tepic, Nayarit.- De manera 
categórica, advirtió el ex candidato 
a diputado federal por el segundo 
distrito y dirigente del PRD en el 
estado con licencia, Francisco 
Javier Castellón Fonseca, que es 
casi un hecho que sea imposible, 
conformar la alianza con el PAN, 
en el 2017, ya que los agravios que 
cometió en contra de su partido 
fueron graves y demasiados y no 
serán fáciles de olvidar.

Ante estos comentarios, se le 
cuestionó sobre si entonces se 
pudiera vislumbrar una contienda 
en donde de nueva cuenta irían 
solos para enfrentar al PRI, a lo 
que dijo que no se puede descartar 
esa posibilidad, ya que hay que 
tener memoria de lo que se nos 
hace, dijo el entrevistado.

Además ya quedó demostrado 

que el PRD, sin el PAN, vale por sí 
solo, toda vez que así lo demuestran 
los votos que se obtuvieron, por 
lo que si ellos quieren alianza, 
tendrán que ser con las reglas 
que fije el PRD y eso si quieren, 
ya que el partido no los necesita.

En otro orden de ideas, dijo 
Francisco Javier Castellón Fonseca, 

que también es un hecho casi 
consumado, el que ya no vuelva 
a la dirigencia de su partido el 
PRD, toda vez, que reconoció 
que no sería el idóneo para llevar 
una contienda electoral como 
la del 2015, menos cuando con 
quienes se pretende hacer alianza, 
fueron los que lo agraviaron, lo 
denostaron y estuvieron todo el 
proceso electoral atacando a su 
partido y a su persona.

Pero insistió que eso se tendrá 
que valorar y analizar con los 
diferentes líderes de cada una 
de las corrientes de expresión 
de su partido, así como con la 
dirigencia, para llegar a un acuerdo 
que favorezca principalmente al 
partido.

En caso de que ya no vuelva 
a la dirigencia del PRD estatal, 
Javier Castellón, quedaría como 
su dirigente Beatriz Mitre.

Por: Bertha Alvarez 

Con una votación cercana a 
los 60 mil votos, el Partido Acción 
Nacional (PAN), se sostiene como la 
segunda fuerza política en Nayarit, 
peso electoral que a consideración 
del regidor, Rodolfo Pedroza 
Ramírez, debe fortalecerse para 
ir solos en la contienda electoral 
del 2017.

Pedroza Ramírez, descartó 
cualquier alianza con los partidos 
políticos y menos con el Partido de 
la Revolución Democrática (PRD), 
después de que en la reciente 
elección el PAN enfrentó la crítica 
y golpes bajos de perredistas que 
actuaron como truhanes al irse en 
contra de los candidatos albiceleste, 
cuando la batalla electoral debió 
cargarse hacia los postulados del 

Revolucionario Institucional (PRI). 
Pedroza Ramírez, dijo que en 

las ultimas cuatro elecciones el 
PAN en Nayarit ha posicionado 
escaños en el Congreso Local, 
incrementó el número de regidurías; 
en 2006 recuperó la Senaduría con 
Martha Elena y hoy cuenta con 
una diputada en la Cámara Baja.

En el escenario nacional, el PAN 
mantuvo por 12 años la presidencia 
de la República con Vicente Fox 
Quezada y Felipe Calderón, lo 
que demuestra que pese a las 
adversidades y dependiendo de 
los escenarios “las coaliciones 
funcionan y en ocasiones no” 

Con los 59 mil 296 votos 
computados por el PREP en más 
del 97 porciento de las actas, deja 
en claro que el PAN local mantendrá 

un escaño en el Congreso de 
la Unión, y desde ahí habrá de 
trabajar por leyes que favorezcan 
al estado, dijo.

“Debemos de trabajar estos dos 
años para fortalecer al partido, 
para tratar de que nuestros activos 
políticos vayan sobresaliendo y 
que se vea un partido cercano a la 
ciudadanía, nos va a permitir traer 
la suficiente contundencia y fuerza 
para poder estar en posibilidades 
de poder competir con el rival más 
fuerte”

En los próximos meses “veremos 
si las cosas se acomodan o no, 
tenemos que apostar solos a ir 
solos, tenemos que apostar a 
ser congruentes a tratar de que 
el panismo se identifique con sus 
mismos militantes, tenemos que 

Por Juan Carlos Ceballos

Tepic, Nayarit.- “Yo soy diputado 
de los tepicenses, no nada más 
de los priístas, y hoy con este 
resultado de la elección, me obliga 
moralmente a mí, porque soy 
hombre derecho, que trabaje en 
torno de lo que la capital necesita, 
independientemente que nos 
gobierne otro partido diferente al 
mío, eso no significa que no tenga 
que trabajar por los tepicences, 
voy a construir soluciones y dar 
respuesta a las necesidades y 
demandas del municipio de Tepic”. 
Aseveró el diputado federal electo, 
del PRI por el segundo distrito 
electoral, Gianni Raúl Ramírez 
Ocampo.

Agregó: “necesitamos hacer 
unidad, los necesito a ellos y por 
supuesto yo voy a trabajar para 
que esos problemas que tenemos 
se vayan solucionando y poco a 
poco se vean los resultados, los 
retos son al día siempre hay nuevos 
retos y voy a trabajar para que 
esos problemas se conviertan en 
soluciones y hoy más que nunca 
tenemos que trabajar en torno a 
ello, para empezar vamos a buscar 
un acercamiento con el presidente 
municipal de Tepic, para ayudarles 
y buscar mayor presupuesto, para 
Tepic”.

Reiteró: “este no es un proyecto de 
Gianni Ramírez, es un proyecto del 
Partido Revolucionario Institucional, 
un partido como equipo, como 
familia, que además de que hoy 
nos encontramos en observancia 
de mies de ciudadanos y hoy mas 
que nunca tenemos que cuidar esta 
confianza que nos han brindado, 
quiero la verdad agradecerles a 
toda la militancia priísta, a todos 
los ciudadanos que confiaron en 
nosotros y hablo de los 3 distritos, 
gracias a las personas que confiaron 
en mí, en mi persona, a nuestro 
partido, el segundos distrito.

Ramírez Ocampo, manifestó, 

“pero también gracias a todos 
aquellos que no confiaron en 
nosotros, de verdad gracias, vamos 
a trabajar intensamente para lograr 
su confianza y lo vamos a hacer 
de una manera como solo el PRI 
sabe hacerlo, con trabajo, con 
dedicación. Si ustedes observaron, 
en nosotros no tuvo cabida la 
denostación, tampoco tuvo cabida 
hacer comentarios que denigren 
sobre todo, más la política, en estos 
tiempos difíciles, de hacer política.

Gianni Ramírez, remarcó: 
“hoy más que nunca estamos 
conscientes, de que el único 
camino de poder progresar y de 
poder desarrollarnos es construir 
soluciones y así vamos a trabajar 
construyendo soluciones para los 
tepicences”.

“Es por ello que con mucho 
respeto, quiero hacer un llamado 
al presidente municipal de Tepic, 
Leopoldo Domínguez, quiero decirle 
que vamos a trabajar por Tepic, 
que por el hecho de que un priísta 
sea diputado en el segundo distrito 
no vamos a trabajar por Tepic, al 
contrario, lo vamos a hacer de 
una manera como lo sabemos 
hacer, con unidad, con sacrificio 
con esfuerzo, para salir adelante, 
así lo manifesté hace más de 60 
días al inicio de la campaña y hoy 
ratificamos que vamos a trabajar 
en unidad con el alcalde de Tepic y 
con todos los municipios del estado.

El diputado  federal electo, 
manifestó, “quiero dedicarle este 
triunfo al gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda, a la única 
persona que me dio la oportunidad 
de entrar al servicio público, a mi 
gobernador que también me dio la 
oportunidad de hacerme secretario; 
desde Obras Públicas Municipales, 
hasta este momento llegar a ser 
diputado federal, de verdad gracias 
al gobernador del estado. Y vamos 
a seguir trabajando hombro con 
hombro, para construir soluciones 
en todo el estado”.             

Soy diputado de todos los 
tepicenses, no nada más de los 

priístas: Gianni Ramírez  

aprender de la elección pasada. 
Finalmente, Pedroza Ramírez, 

dijo que toda la estructura panista 
respalda las decisiones de su 
dirigente estatal, Ramón Cambero, 

quien en estos momentos recibe 
presiones de la zona sur del estado 
para que sustituya el nombre 
de la lista plurinominal por el ex 
candidato, Heriberto Castañeda. 

PAN no ocupa de alianzas 
para ganar: Rodolfo Pedroza
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Veda electoral no paralizó obra pública en Nayarit

Política

* Durante las elecciones se abrieron al público obras que fueron rehabilitadas en 
el municipio de Tepic con una inversión de más de cien millones de pesos

Entregarán más de 24 mil 
tabletas a alumnos de quinto año 

7

Anunc ian  p róx ima 
entrega en Nayarit de 24 mil 
283 tabletas electrónicas, 
en beneficio de 21 mil 898 
alumnos de quinto grado 
de primaria y 2 mil 385 
maestros, como parte del 
Programa de Inclusión y 
Alfabetización Digital, que 
impulsa el Gobierno de la 
República.

El  Director de los 
Servicios de Educación 
Pública, Héctor López 
Santiago, y el Secretario 
de Educación Pública, 

Marco Antonio Ledesma 
González informaron que la 
prioridad de este programa 
—gestionado para Nayarit 
por el Gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda— es 
que ningún alumno de 
quinto grado de primaria 
del ciclo escolar 2015-2016 
se quede sin su tableta.

Este dispositivo digital 
será de gran ayuda para 
los estudiantes, pues 
servirá de herramienta 
básica para la adquisición 
d e  c o n o c i m i e n t o s , 

mediante su conexión 
a Internet, así como la 
instalación de un software 
educativo especializado 
y la capacitación a los 
profesores para su óptimo 
aprovechamiento.

La entrega de las tabletas 
se realizará en todos los 
planteles de educación 
primaria de los sistemas 
federal izado, estatal , 
indígena, especial, niños 
migrantes y CONAFE, 
precisó el funcionario 
estatal.

Recursos Federales 
y Estatales por más de 
mil millones de pesos, 
traducidos en beneficio 
social, han sido invertidos 
por la actual administración 
estatal, a través de la 
Secretar ía  de Obras 
Públicas, en el municipio 
de Tepic, afirmó el Secretario 
Juan Ignacio Ávila Ruiz.

El funcionario detalló que 
la veda electoral no limitó 
las acciones de gobierno, ni 
fue sinónimo de paralización 
porque en ningún municipio 

de Nayarit se detuvo la obra. 
Explicó que solo se paró la 
difusión de la obra para que no 
se interpretara como proselitismo 
político.

“Dentro de la época de la 
veda electoral se abrieron seis 
obras para el servicio al público, 
que es la segunda etapa de la 
Revolución Social; la segunda 
etapa de la nueva avenida Brasil; 
la segunda etapa de la Unidad 
Deportiva Santa Teresita; la calle 
Belisario Domínguez, en una 
primera etapa; la calle Josefa 
Ortiz de Domínguez, en una 

primera etapa y, por supuesto, 
la Unidad Deportiva Morelos”, 
abundó el Secretario.

Desde e l  in ic io  de la 
administración del Gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda, 
se ha impulsado el desarrollo 
económico por medio de la 
creación de infraestructura. 
Durante la temporada de 
elecciones se abrieron al público 
obras que fueron rehabilitadas 
en el municipio de Tepic, con 
una inversión de más de cien 
millones de pesos.

En suma, en la presente 
administración estatal, se ha 
dado un impulso sin precedentes 
a la construcción de obras en 
todo el estado, con una visión 
estratégica y de largo plazo, 
concluyó el responsable de la 
obra pública en Nayarit.



Jueves 11 de Junio de 2015 Política8

En Nayarit la oposición aún 
decide: Ramón Cambero

Se acabaron los tiempos de que el PRI 
repartía despensas o recursos: Ríos Lara

Por: MARIO LUNA

Tepic, Nayarit.- El presidente 
del Comité Directivo Estatal 
del Partido Acción Nacional 
y coordinador de la fracción 
parlamentaria de ese partido, el 
diputado, José Ramón Cambero 
Pérez, aseguró que en Nayarit 
siguen siendo la primera fuerza y 
que por lo tanto es la que decide, 
porque así lo dice la población, es 
la oposición, muestra de ello, es 
que si se remiten a los resultados 
de esta contienda recién pasada, 
se ve claramente que el voto 
favoreció a la oposición, pero 
que desgraciadamente, por ir 
separados, es por lo que fueron 
derrotados en las urnas.

Ante esto, dijo que es necesario 
reflexionar y sobre todo analizar 

que es necesario que para el 
proceso electoral del 2017, será 
necesario la conformación de un 
gran frente unido de la oposición, 
en donde indiscutiblemente 
ganarían al derrotar al PRI.

Subrayó que en la entidad, lo 
que favoreció a los candidatos 
del PRI, fue indudablemente 
que el abstencionismo, el que la 
gente no haya ido a ejercer su 
derecho al voto, es lo que hizo 
ganar a los priistas, por ello, la 
insistencia de que la ciudadanía 
vote, ya que no es prudente que 
por esta apatía, nos representen 
de manera ilegal y sin tener 
verdadera representatividad los 
que ahora son virtuales diputados 
federales, ya que con la votación 
menor al 40 por ciento, habla 

Por Juan Carlos Ríos Lara  
 
Tepic, Nayarit.- “Se acabaron 

aquellos tiempos, en que los partidos 
políticos, hacían campañas en base 
a repartir recursos, en base a llevar 
beneficios, desde que estoy en el 
PRI, no se ha hecho ni se hará, con 
todos los costos que esto implique, 
somos un partido responsable, 
principalmente en el ejercicio de 
los recursos”, aseguró el presidente 
del PRI en la entidad Juan Carlos 
Ríos Lara.

Agregó: “los nayaritas se han dado 
cuenta que solo los integrantes del 
PRI saben gobernar, tal y como lo 

hace el gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda, los alcaldes, legisladores 
locales y federales, los senadores de 
la República priístas y el presidente 
Enrique Peña Nieto, y a ello se debe 
que este domingo la mayoría emitió 
su voto por nuestros candidatos y 
alcanzamos por mayoría el triunfo en 
los tres distritos electorales”.

Reconociendo que en este 
proceso electoral, por ser una 
elección intermedia federal no tiene 
la concurrencia de las elecciones 
locales, sin embargo la votación que 
alcanzó cerca del 44 por ciento “es 
superior a las de años anteriores, 
aunque no es la deseable porque 

se pretende que llegue a cerca 
del 100 por ciento”.

 
Reconoció el líder priísta estatal 

que gracias a sus propuestas y 
visión que tienen sobre el país y el 
estado, los candidatos del Partido 
Revolucionario Institucional, 
Efraín Arellano Núñez, Gianni 
Ramírez Ocampo y Jasmín Bugarín 
Rodríguez, lograron el triunfo y 
se impusieron a las mentiras y 
calumnias de los candidatos de 
otras fuerzas políticas.

Indicó que lo destacado de esta 
elección, fue la paz y tranquilidad con 
la que se llevó a cabo “porque gracias 
al gobierno del estado, vía la Fiscalía 
General, no se conocieron disturbios, 
porque hubo suficiente vigilancia, ya 
que las familias que salieron a votar, 
lo hicieron con civilidad y gran respeto, 
principalmente el priísmo, ya que sin 
aceptar provocaciones, salieron a 
emitir su voto sin ofender a nadie”.

Aceptó que aparte de la seguridad 
que se tiene en Nayarit, la jornada 
electoral se realizó con la legalidad que 
marca la Ley y de ello dieron cuenta 
las Juntas Distritales del INE, pero 
también los funcionarios de casilla, 
quienes estuvieron al pendiente y 
cumpliendo con su responsabilidad 
“por lo que no hubo incidente alguna 
en las mesas receptoras del voto, 
sino que todos los ciudadanos fueron 
a emitir su confianza en quienes 
sabían que los representará en el 
Congreso de la Unión y que apoyarán 
al gobierno estatal para mejorar los 
presupuestos”.

Hizo mención que “aun cuando 
el cómputo se realiza a partir del 
miércoles 17 de junio para dar a 

Por: MARIO LUNA

Tepic, Nayarit.- El presidente 
municipal de Tepic, Leopoldo 
Domínguez González, enfatizó en 
seguir privilegiando el diálogo con 
los diferentes actores políticos de 
la entidad, por ello, aseguró que ha 
aceptado trabajar de la mano e ir 
unidos con el gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda, con la finalidad 
de que se acaben los problemas y 
poder brindar mayor certidumbre y 
beneficios a los tepicenses.

Ante esta postura, dijo que tiene 
la certeza de que el gobierno estatal, 
continuará respetando y acatando 
la disposición del magistrado de 
la Suprema Corte de Justicia de 
la Nación, en cuanto a que no se 
les retenga ni un centavo de las 
participaciones federales que se les 
debe de entregar quincenalmente 
y de esta manera poder seguir 
pagándoles sus sueldos de manera 
puntual a los trabajadores.

Refirió el alcalde capitalino, que 
durante el desarrollo de la jornada 
electoral, se tuvo comunicación 
permanente con el Secretario 
General de Gobierno, José Trinidad 
Espinoza Vargas, para intercambiar 
puntos de vista e información del 
desarrollo de la contienda, pero 
además mencionó que es muy 
probable que sea el día de mañana 
viernes 12 en el transcurso del día, 
cuando se pudieran sentar a dialogar 
para llegar a acuerdos satisfactorios 
que representen dar solución a 
una serie de planteamientos que 
se tienen sobre la mesa.

Y aunque Polo Domínguez, 
dijo que dicha reunión sería con 
el Secretario General de Gobierno 
y no con el gobernador, eso no es 

ningún inconveniente para llegar 
a los acuerdos.

Al cuestionarlo sobre qué temas 
serían los que se estuvieran 
planteando en esa reunión de 
mañana, dijo que existe varios 
temas pendientes, entre ellos el 
asunto de los policías, la misma 
controversia constitucional, así 
como de algunos recursos federales 
que ya están en la Secretaría de 
Hacienda listos para ser transferidos 
al estado y que requieren de la 
firma del Secretario de Finanzas, 
sin duda serían los temas que se 
estarían privilegiando, y que se 
tienen que trabajar con ellos para 
darles solución, estos recursos 
suman 25 millones de pesos, y al 
parecer son los que aparecen en 
el presupuesto de egresos. 

En el caso de los policías, dijo el 
alcalde capitalino, que la propuesta 
de ellos sigue en pie, ya que el 
gobernador les pide ahora 80 policías 
de los que tienen comisionados con 
ellos y nuestra respuesta es sí, se 
los dejamos, pero que nos otorgue 
ese mismo recursos para poder 
estar en condiciones de contratar 
ese mismo número de elementos.

Al preguntarle los motivos por 
los que quiere el mandatario estatal 
a esos 80 uniformados, dijo que es 
para continuar con su estrategia de 
seguridad y los defiende porque 
para él no hay otros policías que 
puedan desempeñar esa función 
y son los policías que nunca se 
han reincorporado a la municipal 
donde es su base, el número de 
policías que siguen en la Policía 
Nayarit, son 110 uniformados que 
pertenecen a las filas de la policía 
de Tepic y que aun cuando no están 
comisionados siguen ahí. 

Polo acepta trabajar de la 
mano con el gobernador

de que ganaron con la minoría.

“Cuando el pueblo sale a 
votar por el abanderado de su 
preferencia, es cuando pierde el 
tricolor, de ahí que se analice una 
estrategia para incentivar a la gente 
a votar en los próximos comicios, 
solo así es como podremos 
tener representantes populares 
y gobernantes emanados del 
pueblo, que verdaderamente 
representen al pueblo”.

Ramón Cambero Pérez, por otra 
parte, insistió que se continua firme 
en la denuncia que se interpuso 
al hoy diputado federal virtual del 
segundo distrito, Gianni Ramírez 
Ocampo, ante la delegación de 
la Procuraduría Federal de la 
República, por enriquecimiento 
inexplicable, agregando que ellos 
como panistas, estarán en donde 
haya abusos de la autoridad, en 
donde les reitera a todos que el 
PAN, sigue siendo la segunda 
fuerza política en el estado.

conocer los resultados oficiales y el 
número de votos que los nayaritas 
le dieron a cada candidato, lo cierto 
es que al tener en la mano todas 
las actas del cierre de la votación, 

con los resultados podemos darnos 
cuenta quién obtuvo la mayoría de 
sufragios y en eso nos basamos 
para decir que ganamos en los tres 
distritos electorales”. Concluyó.
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Se privilegia la prevención y 
erradicación de la discriminación
•	 A	diferencia	de	algunas	entidades,	Nayarit	cuenta	con	
legislación actualizada en materia de Prevención y Erradicación de 

la Discriminación.

*En Nayarit

9
Tepic.- Legisladores nayaritas 

se unen al llamado del Congreso 
de la Unión en materia de 
armonización de las legislaciones, 
al tenor de lo dispuesto por las 
recientes reformas a la Ley 
Federal para Prevenir y Eliminar 
la Discriminación. 

Este exhorto emitido por la 
Cámara de Senadores, se dirige 
a las entidades federativas que 
aún carecen de marco normativo 
en materia de combate a la 
discriminación para que legislen 
cuanto antes en ese sentido o bien, 
actualicen sus respectivos 
ordenamientos locales.

En lo que corresponde a 
Nayarit, se cuenta con una 
ley específica en la que se 
establecen medidas para 
garantizar y hacer efectivo 
el derecho a la igualdad 
de oportunidades de las 
personas, encaminada a 
combatir todos aquellos 
actos que se consideran 
discriminatorios, marco 
j u r íd i co  adecuado  y 

perfeccionado desde el pasado 
21 de mayo de 2014. 

Por lo tanto, quienes integran 
la Trigésima Primera Legislatura, 
con el firme interés de continuar 
impulsando acciones que 
respondan a los objetivos del Plan 
de Desarrollo Institucional 2014-
2017, consideraron necesario 
sumarse a dicho exhorto con 
la finalidad de que en toda la 
República Mexicana existan 
las normas que garanticen la 
prevención y el combate a la 
discriminación. 

¡APROVECHE!

SE VENDE 
GRAVA Y ARENA 

AL MENUDEO
INFORMES TELÉFONOS:

(TEL) 212 73 58 y 
(CEL) 311 136 39 81
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 *En años no se hacía nada por el río Mololoa
 *Participan más de 500 trabajadores, tanto administrativos como de campo

10

Tepic, Nayarit.- El presidente Polo 
Domínguez informó que los trabajadores 
del Ayuntamiento han desazolvado más 
de 14,500 metros cúbicos para prevenir 
inundaciones en este temporal de lluvias.

Explicó que se han limpiado alrededor de 
16,000 metros lineales del sistema pluvial 
de Tepic, que comprende el río Mololoa, 
canales y más de 600 alcantarillas.

“Desde hace dos meses iniciamos (…) 
se lleva un avance de aproximadamente 
60 por ciento y de manera paralela 
trabajamos en el programa de bacheo 
que seguirá durante toda la temporada 
de lluvias.

“Estamos trabajando también en el 
cauce del río Mololoa, principalmente 
en la zona de Ruinas de Jauja donde el 
Ayuntamiento tiene maquinaria dragando 

todo el lecho y eso a la gente que vive 
en la zona les ha dado mucha calma”, 
informó el alcalde capitalino.

Polo Domínguez invitó a la ciudadanía 
a ser parte de este equipo y evitar sacar la 
basura cuando aún no ha pasado el camión 
recolector; acción que comúnmente tapa 

las bocas de tormenta, provocando 
inundaciones.

“La dirección de Protección Civil está 
preparada para cualquier contingencia, 
lo hemos revisado minuciosamente 
en estos últimos días para que las 
familias estén tranquilas”, concluyó 
Polo.

Ayuntamiento retira 14,500 metros cúbicos 
de basura para prevenir inundaciones
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Por Robín Zavala/ 
Texto y Fotos 

Iniciamos el día de hoy 
con una importante reunión 
con el Club Rotario Tepic 
Paraíso, acompañada por el 
Director de DIF Tepic Arturo 
Robles y la maestra Andrea 
Cervantes encargada del 
Programa “Mis Valores 
Cambian Tepic”, en donde 
compartimos diversos 
programas relativos a 
los derechos y deberes 
de los niños, así como 
puntos sobre educación 
y salud de los menores y 
sus familias.

Club Rotario Tepic Paraíso 
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Bahía de Banderas
Juega Bahía de Banderas 
Segunda Fuerza Reforzada

•	 Se	evidencian	regidores.

v Por: Roberto Cervantes Flores

El pasado jueves 4 de junio 
fue celebrada la sesión ordinaria 
correspondiente al mes, donde a 
propuesta de la síndico Mónica 
Saldaña fue rechazado un punto 
donde el presidente municipal de 
Bahía de Banderas José Gómez 
Pérez pretendía reestructurar la 
deuda que el ayuntamiento tiene 
con el banco HSBC. 

Fueron nueve regidores los que 
se pronunciaron en contra. La mayoría del 
PRI, es decir, del mismo instituto político al 
que pertenece el presidente, quienes desde 
siempre han sido sus aliados con excepción 
de diciembre cuando le hicieron manita de 
puerco para que supuestamente les soltara 
billetes en Navidad y de esa manera aprobar 
el presupuesto de egresos.

Ahora, de nueva cuenta lo hacen. Solamente, 
que parecen ser muy obvios al momento de 
ejercer presión. Este miércoles se dieron un 
encerrón todos los regidores con el presidente 
municipal temprano, por la tarde y se rumoraba 
que allí saldrían a relucir los sobres para los 
regidores que parecen haber armado una 
estrategia tendiente a asaltar a la comuna.

Salieron algunos de ellos colorados, 
enojados. Y es que el presidente municipal 
no aflojó. Se mantuvo firme cuidando, al 
parecer, los recursos públicos. 

RAFAELA CHAVARIN
La regidora Rafaela Chavarín, regidora 

plurinominal, quien le debe el puesto 
directamente al gobernador Roberto Sandoval, 
fue una de las que le dieron la espalda al 
presidente municipal, muy al contrario de los 
regidores perredistas que están demostrando 
ser más congruentes que ambiciosos.

José Gómez es un proyecto que impulsó 
y motivó el mandatario estatal Roberto 
Sandoval Castañeda, al considerar que el 
actual presidente municipal era un perfil que 
podría ser positivo para el municipio, es decir, 
con palabras más sencillas y directas, Gómez 

Pérez es del grupo de Sandoval Castañeda.
Por ello es que no se pueden explicar 

las palabras de la síndico Mónica Saldaña 
donde le reclamó al presidente que no está 
haciendo las cosas bien en lo que se refiere 
a obra pública. Que no está cumpliendo con 
los requisitos de ley, entre otras cosas.

La poca trayectoria que tiene la síndico 
ha sido gracias a su jefe político que es el 
gobernador Roberto Sandoval, él la hizo y 
al decir que no se están haciendo bien las 
cosas en obra pública, está exhibiendo al 
gobernador, no al presidente municipal si nos 
vamos al fondo del asunto, pues muchas de 
las obras que se han realizado en el municipio 
han sido provenientes del estado.

CRISTOBAL ESPARZA
“Este fue un punto que trajo Ismael Duñals, 

incomprensible e incongruente la actitud de 
usted regidor Esparza, pues este punto ya 
lo había aprobado y ahora dice que necesita 
tiempo para estudiarlo, quiere decir que usted 
improvisa, que no viene preparado y que solo 
viene a levantar la mano”, le respondió José 
Gómez a Cristóbal Esparza luego de que el 
regidor propusiera dejar el punto relativo al 
banco HSBC para otra sesión al no tener 
información para tratarlo en ese momento.

Hermes Ortega sin embargo respaldó a 
su compañero Esparza argumentando que 
anteriormente no se les han entregado la 
información suficiente. Por el contrario, el 
regidor perredista Atoniel Peña respaldó a 
José Gómez, al igual que Ismael Duñals en 
una alianza histórica, ante la arremetida de 
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los convenencieros regidores priístas.

SE DESFASAN LOS ÁNIMOS EN EL 
CABILDO DE BAHIA

La síndico Mónica Saldaña pareció exhibir 
al presidente municipal José Gómez cuando 
le echó en cara la falta de normatividad o 
ilegalidad con la que se construye la obra 
pública, cuando de todos es sabido que 
detrás de estas acciones de obra está el 
gobernador Roberto Sandoval.

Lo realmente inexplicable es que la 

síndico Mónica Saldaña, como la regidora 
Rafaela Chavarín , son dos edilesas que 
dependen estrictamente del gobernador 
Roberto Sandoval, por ello lo inexplicable 
de su conducta.

Grilla Política:
Seguramente tras lo ocurrido en las últimas 

sesiones de ayuntamiento habrá costos 
políticos…contra quienes? Esa es una de las 
mejores preguntas…lasemanadenayarit@
hotmail.com 3221080620.

•	 Participa	un	equipo	de	Compostela,	dos	de	Vallarta	
y el resto de Bahía de Banderas, son en total 8 poderosas 

novenas, bajo coordinación del ex pelotero profesional 
Evaristo Meza.

•	 Evaristo	Meza,	coordinador	de	la	liga	pretende	
celebrar una segunda para calentar el ambiente y 

preparase para la primera fuerza.

Roberto Cervantes F.

Son tres jornadas, tres domingos donde 
ocho poderosas novenas beisboleras se 
han enfrentado en el municipio de Bahía 
de Banderas, dentro del campeonato 
de segunda fuerza reforzada que la 
Liga Municipal de Béisbol organiza bajo 
coordinación del ex pelotero profesional 
Evaristo Meza Mercado.

Evaristo Meza Mercado, a quien se 
le recuerda en la Liga Mexicana con 
Bravos de León, Reales de San Luis 
Potosí, Aguilas de Veracruz, entre otros 
equipos donde brilló con su pitcheo 
durante nueve temporadas, pretende 
que este próximo campeonato sea de 
buen nivel y buena organización, para 
que la afición beisbolera del municipio 
vuelva a abarrotar los campos.

La Peñita, Lo de Marcos, Sayulita, 

Higuera Blanca, la Cruz de Huanacaxtle, 
Bucerías, Puerto Vallarta e Ixtapa, son los 
equipos participantes en el campeonato 
de segunda fuerza con tres refuerzos 
de primera que no pueden pitchar, pero 
sí jugar cualquier otra posición.

Hasta estos momentos ya se han 
jugado tres domingos, en Bahía de 
Banderas se juegan dos partidos  por 
domingo a siete entradas con visita 
pagada, es decir, el equipo que visita 
a otro debe al siguiente domingo recibir 
al mismo equipo en su pueblo.

El presidente municipal de Bahía de 
Banderas José Gómez Pérez ha sido 
durante muchos años un fuerte impulsor 
del deporte, principalmente en el fútbol y 
en el ciclismo, pero también ha apoyado 
al béisbol, por ello se espera que apoye 
a la presente liga de tal manera que se 
logren mejores resultados.

Estos son los juegos a disputarse el 
domingo 14   de junio

Local                               Visitante

Lo de Marcos     VS       La Peñita
Sayulita               VS       Higuera 

Blanca
Vallarta               VS       Bucerías 
Ixtapa                  VS       La Cruz
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Buenos resultados entregó el 
CDM del Partido Revolucionario 
Institucional en el municipio de 
Tuxpan.  

Este pasado domingo 7 de 
junio se demostró una vez más 
que el priismo sigue siendo fiel a 
su partido y que los integrantes 
del comité directivo municipal del 
PRI a cargo del Licenciado José 
Manuel Saldaña Crespo “Manolo” 
entregaron muy buenos resultados 
en estas elecciones federales 
2014-2015.

De los 34 seccionales con 
los que cuenta el municipio de 

Tuxpan, se instalaron 48 casillas 
y estas fueron computadas por 
los funcionarios de casillas y por 
los propios representantes de los 
distintos partidos políticos en un 
100%, quedando al final de la 
jornada electoral en la localidad 
de Tuxpan de la siguiente manera: 
PAN: 780, PRI: 2623, PRD: 1107, 
VERDE: 386, PT: 351, MOVIMIENTO 
CIUDADANO: 46, NUEVA ALIANZA: 
195, MORENA: 288, HUMANISTA: 
27, ENCUENTRO SOCIAL76 , PRD-
PT: 59, Candidatos no registrados 
1, nulos 245, lo que hace un  total 
6184 boletas. 

Fotografía de archivo/ Comentario 
de julietapretty94@gmail.com 
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Tuxpan

El problema del relleno sanitario de Coamiles fue atendido 
de inmediato por el alcalde de Tuxpan: Rubén Muro

Se vuelve a posicionar el PRI en estas elecciones 
federales como la primera fuerza electoral

Por: Herminio Meza

Tuxpan, Nayarit.- De acuerdo a los 
datos proporcionados por personal de 
la junta distrital del (INE), con sede 
en la cabecera municipal de Santiago 
Ixcuintla;  el partido revolucionario 
institucional se volvió a posicionar en 
estas pasadas elecciones federales 
2014-2015 como la primera fuerza 
en este distrito, donde le PRI obtuvo 
una votación de 27578 sufragios, el 
PRD 13092, el PAN 4650, el Verde 
1793, el PT 1618, el Movimiento 
Ciudadano 3867, Nueva Alianza 

1368, Morena 2324, Humanista 352, 
Encuentro social y PRD-PT 580, 
candidatos no registrados 8 y votos 
nulos 2464 lo que hace un total de: 
59,958 boletas. El revolucionario 
institucional aventaja en este primer 
distrito electoral al PRD con 14,485 y 
al PAN con 29, 928 sufragios, lo que 
hace automáticamente al candidato 
del tricolor Efraín el Gallo Arellano 
como el ganador de estas pasadas 
elecciones federales 2014-2015, 
por lo que el día de hoy jueves en 
el transcurso de la mañana estará 
recibiendo en la junta distrital electoral 

en la cabecera municipal de Santiago 
Ixcuintla, su constancia de mayoría 
relativa. 

A continuación damos a conocer 
los resultados que nos hicieron llegar 
a las oficinas de redacción en el 
municipio de Tuxpan, personal del 
Instituto Nacional Electoral, (INE) 
al que le agradecemos su valioso 
apoyo para que nosotros pudiéramos 
informar a su vez de manera veraz y 
oportuna a nuestros amables lectores. 
herminiomezagonzalez1963@
hotmail.com

Redacción
 
Tuxpan, Nayarit.- Fue a raíz de que 

nuestro amigo José Ángel Enríquez 
del municipio de Ruiz y reportero 
del programa de radio NOTICOSTA 
de Nayarit, comentara en su reporte 

periodístico del día de 
ayer miércoles que la 
basura que se genera en 
el municipio de Tuxpan 
estaba siendo llevada al 
basurero de la localidad 
de Ruiz porque el relleno 
sanitario que se ubica en 
las afueras de la de la 
población de Coamiles, 
había sido bloqueado por 
habitantes de ese poblado, porque 
la administración pública pasada del 
señor Isaías Hernández Sánchez, no 
había cumplido con su compromiso de 
hacerles un camino en la periferia para 
que los camiones pesados recolectores 
de basura ya no pasaran por la zona 

urbanizada y porque desde 
entonces no se le daba 
mantenimiento al basurero 
que estaba a cielo abierto 
contaminando severamente 
el medio ambiente, por lo 
que nos dimos a la tarea 
de buscar al secretario del 
ayuntamiento de Tuxpan 
Rubén Muro Quintero, quien 

la tarde de ayer accedió a 
darnos una entrevista en exclusiva 
para Gente y Poder.

En esta entrevista Muro Quintero 
nos dijo que el Alcalde de Tuxpan 
Salvador Saldaña Barrera, había 
atendido de inmediato el problema del 
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En el primer distrito…

* Le sigue el PRD y posteriormente el PAN.

relleno sanitario de Coamiles, donde 
llego a un acuerdo con las autoridades 
ejidales con las que se comprometió a 
resolver en la brevedad posible este 
grave problema de contaminación que 
ya fue atendido para que cumpliera con 
las normativas  estipuladas para rellenos 
sanitarios como del medio ambiente, 
por lo que el basurero ya no está a cielo 
abierto y desde este pasado viernes 
el destino final o relleno sanitario del 
municipio de Tuxpan que se localiza 
en las inmediaciones de Coamiles ya 
empezó a operar de manera normal 
señaló el funcionario municipal. 

De la construcción del nuevo camino 
por donde pasarían los vehículos 
pesados recolectores de basura y que 
fue un compromiso de la administración 
pública pasada, también ya está siendo 
atendido por la presente administración 
que está trabajando a marchas forzadas 
para sacar adelante a este municipio, 
expreso el secretario del ayuntamiento 
de Tuxpan Rubén Muro Quintero, a quien 
le agradecemos sus atenciones como 
el tiempo que tuvo a bien otorgarnos 
en la mencionada entrevista. 

Hasta la próxima. 
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Ixtlán del Río

Por 
Jolumeca

Ixtlán del Río, 
Nayarit.- Sin 
empresas, no 
hay empleo; sin 
empleo, no hay 
sostenibilidad 
ni vertebración 
s o c i a l ,  l a s 
empresas son 
las que marcan 
e l  sende ro 
para  sa l i r 
de las  crisis 
económ icas 
que detienen 
el crecimiento, 
pero se necesita  
un nuevo paradigma empresarial 
con reconocimiento social, como 
el que encabeza el serio y sólido 
empresario local Jesús Parra.

Se necesitan empresarios 
de este tipo, que se noten más 
por las fuentes de  trabajo que 
generan, que por el dinero que 
ganan y  que sepan crearlas 
dentro  de una nueva cultura 
con responsabilidad de cambio 
notorio contribuyendo a mejorar 
el entorno económico de manera 
sostenible, no se trata de 

que simplemente paguen las 
camisetas de un equipo de 
futbol.

Basta de empresar ios 
especuladores que no se ajustan 
a la equidad de retribución en 
el valor social, que desconocen 
la función social prioritaria de la 
empresa, para salir de la crisis 
es necesario que las empresas 
encuentren nuevas sendas 
de crecimiento y vuelvan a 
contratar gente, cuyo proyecto 
debe trascender y repercutir en 
el entorno local o global.

Por Jorge Mendivil “Ligas”

Ixtlán  del Río, Nayarit.- Según 
fuente informativa local al presidente 
del PRD local, Martin Pérez 
Castañeda, la sinfónica  le tocó 
las golondrinas al término de las 
pasadas elecciones, en las que 
prácticamente desaparecieron del 
mapa al incorporarse con todo 
descaro a las órdenes de Marisol 
Sánchez, lo que ocasionó sorpresa 
dentro del interior de este organismo. 

Nos enteramos de lo anterior en 
una comida que se llevó a cabo en 
amplia  residencia que pertenece a 
reconocido personaje de la localidad 

y en cuyo escenario se encontraba 
reunida la plana mayor del PT, y 
solo el presidente del PRD, a quien 
le entonaron el hijo desobediente y 
un poco más tarde le  improvisaron 
las notas de las golondrinas. 

Se dice que el próximo martes 
será su última sesión, será despedido 
del cargo, el cual será ocupado 
de manera interina por el profesor 
Balbuena, de quien se asegura 
volverá a ocupar este cargo por 
instrucciones del titán de Santiago, 
Pavel Jarero, quien prácticamente 
sentara sus reales en este lugar, 
lo que ocasionó sumo placer a los 
perredistas de Santiago.

Por Jolumeca 

Ixtlán del Río, Nayarit.- 
La gente está contenta con 
la regidora Roció Granados, 
quien es considerada como 
la regidora que mejor modo 
tiene, es un elemento que 
no le gusta la confrontación 
y que solo se dedica a 
realizar labores sociales, 
sin pedir nada a cambio, 
e indican que en vez de 
confrontar a los electores 

adopta con ellos una postura 
de conciliación.

Hacen mención que la 
regidora Priista está atenta 
para evitar que se lastime los 
derechos de cualquier ciudadano 
que busca de manera legal 
obtener los ingresos necesarios 
que le permitan atender las 
necesidades primordiales de 
su familia, evitando los hechos 
que deterioran la relación sana 
entre la ciudadanía y la autoridad 

Rocío Granados, regidora de gran popularidad 
que jamás se ha quedó con los brazos cruzados

La sinfónica le tocó las golondrinas 
al presidente del PRD local

Ex vocalista de Cadetes de Linares 
prueba suerte como solista

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- Nacho Tijerina, 
ex vocalista de Cadetes de Linares,  prueba 
suerte como solista, con el mismo estilo voz 
y sentimiento de siempre,  en esta ocasión 
el cantante pretende incluir temas de su 
propia inspiración,  material que aún no 

sido grabado pero que se están revisando 
y seleccionados para ser grabados en fecha 
pronta. 

Originario de este municipio se encuentra 
trabajando por el rumbo de Puerto Vallarta, 
dando a conocer su material discográfico 
durante el mes de junio del 2015, después 

Sin empresas, no hay empleos; sin 
empleo, no hay oportunidades

dentro de los principios básicos.
Cabe hacer notar que la 

regidora Roció Granados es 
enemiga que se violenten los 
derechos humanos, fue electa 
por voto popular demostrado 
siempre  porque los votantes de 

manera consiente le dieron toda 
la confianza, incluso reconoce 
que no tiene la aceptación del 
100 por ciento, pero nunca se 
ha quedado con los brazos 
cruzados, siempre tiene buena 
respuesta.
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de su separación, explico que participara 
en un concierto local para recaudar 
fondos para un comité religioso que le 
pidió su apoyo, con el objetivo de ayudar 
a quienes nada tienen.

Nacho Tijerina, aun conserva buen timbre 
de voz, a dos años de separación de la 
anterior institución busca consolidarse en 
este nuevo proceso como solista por toda 
la zona sur del estado, la música ha sido 
siempre su debilidad y en su etapa de 
formación vendió seguros, pero su pasión 
y talento por la música se impuso y ha 
sobresalido en los avatares de la vida.
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DEPARTAMENTO DE CONCURSOS Y PRECIOS UNITARIOS

GOBIERNO DEL ESTADO DE NAYARIT
SECRETARÍA DE OBRAS PÚBLICAS DEL ESTADO

LICITACION PUBLICA NACIONAL
RESUMEN DE CONVOCATORIA 003

De conformidad con lo previsto en la Ley de Obras Públicas y Servicios Relacionados con las Mismas, se 
invita mediante la Convocatoria Publica No. 003-2015; a los interesados a participar en la Licitación Pública 
Nacional número LO-918004999-N6-15, misma que contiene las bases de participación, las que se encuentran 
disponibles para consulta en Internet: http://compranet.gob.mx y http://www.sopnay.gob.mx, o bien, en calle 
Eucalipto número 70, colonia Burócrata Federal, código postal 63170, telefono (311) 129-68-00 ext. 6837 y 6839; 
fax: (311) 213-96-53, en Tepic, Nayarit, de lunes a viernes; de 9:00 a 14:00 horas, en días hábiles. 

“Este programa es publico, ajeno a cualquier partido político. Queda prohibido el uso para fines distintos a 
los establecidos el el programa”

TEPIC, NAYARIT, A 11 DE JUNIO DE 2015
ING. JUAN IGNACIO ÁVILA RUIZ

SECRETARIO DE OBRAS PÚBLICAS 
RÚBRICA

Volumen de licitación

Fecha de publicación en compraNET

Junta de aclaraciones

Visita al lugar de los trabajos

Descripción de la licitación No. LO-
918004999-N6-15

Mercado de Ixtlan en el Municipio de 
Ixtlan Del Rio, Nayarit.

Los detalles se determinan en la propia convocatoria

11/06/2015

19/06/2015, 11:00 horas

18/06/2015, 09:00 horas

Presentación y apertura de proposiciones 26/06/2015, 11:00 horas
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Pedro Bernal/ Gente y Poder 

Acaponeta.- En la semana 
que recién transcurrió y como 
se informó en su oportunidad 
la Dirección de Protección Civil 
cuyo titular es Germán Alaníz 
Quiñones, en coordinación con 
la Dirección de Salud Municipal, 
a cuyo frente se encuentra el Lic. 
Guillermo Antonio Guzmán Jiménez, 
implementaron un curso donde se 
vieron involucrados los responsables 
del programa Primer Respondiente 
de los Servicios de Salud de 
Nayarit y el cual estuvo dirigido a 
elementos de la dirección municipal 

de protección civil, bomberos, 
paramédicos, socorristas y todas 
aquellas dependencias dedicadas a 
la prevención y respuesta inmediata 
a emergencias y otras contingencias.

Así es como durante el fin 
de semana pasado se dio esta 
capacitación, siendo los instructores 
el paramédico Héctor Bustamante 
Lechón, José Alberto Ayala Mata, 
Juan Alejandro Graciano Ureña y 
Mario Alberto Sena García.

Con la instrucción del Presidente 
Municipal Malaquías Aguiar Flores, 
de capacitar continuamente a 

todo el personal 
municipal, en las 
diferentes áreas, 
se concluyó el 
c u r s o - t a l l e r , 
e n t r e g a n d o 
c o n s t a n c i a s 
de as is tenc ia 
a l  m i s m o  y 
realizando una 
evaluación final 
sobre los temas 
tratados.

E s t u v i e r o n 

invitados a este 
acto de clausura 
d e  c u r s o , 
representando 
al primer edil 
de Acaponeta 
Malaquías Aguiar, 
el director de Salud Municipal, 
Lic. Guillermo Antonio Guzmán 
Jiménez, así como el Coordinador 
de los Servicios de Salud de 
Nayarit en el municipio, C.D. 
Renato Gallardo Lizola; la 
Profa. María Concepción 
Pimentel Rodríguez, síndica 
municipal de Huajicori, quien 
llevó la representación 
del edil Sergio Rangel 
Hernández; María Dolores 
Saucedo Serrano, Directora 
de Protección Civil de ese 
hermano municipio serrano y 
Jaime Berúmen, encargado 
de la base de bomberos de 
la zona norte.

Por los instructores hizo uso 
de la palabra Mario Alberto Sena 
García, quien dijo que la plantilla 
que tomó el curso y que incluyó 
a personal de protección civil de 

los municipios de Acaponeta y 
Huajicori, elementos del 86 Batallón 
de Infantería, Bomberos de la base 
Regional del Norte, asentada en 
esta ciudad y un policía municipal 

de Tecuala, eran gente con gran 
voluntad para enfrentarse a una 
contingencia, cualquiera que sea 
esta. Manifestó sus felicitaciones al 
XL Ayuntamiento de Acaponeta por 
el apoyo prestado y la iniciativa de 
capacitar al personal y por el recurso 

humano con el que cuenta el alcalde 
Malaquías Aguiar. Concluyó diciendo 
a los que tomaron la instrucción: 
“El precio de este taller fue sacar 
lo mejor de ustedes mismos frente 

a las personas en desgracia, 
si las cosas se ponen difíciles, 
subrayó, piensen en lo que 
aprendieron aquí en equipo, y 
aplíquenlo.”

Toco clausurar al  Lic. 
Guillermo Guzmán, quien antes 
de eso expresó: “Con labores 
como esta de salvar vidas, y 
hacer la capacitación por la vía 
institucional, sin duda crecemos 
como municipio, ya que son 
acciones muy importantes 

que a veces no reconocemos”. 
Añadió que no siempre se hacen 
las cosas por inercia y que esa 
capacitación lo demostraba y antes 
de clausurar, felicitó a todos los 
presentes, conminándolos a no 
aflojar el esfuerzo ni la marcha.

                             Jueves 11 de Junio  de 2015• www.genteypoder.com • No.  1719

Luego de su concierto Francisco Bibriesca 
ofrecerá una conferencia  a jóvenes

Pedro9 Bernal/ Gente y Poder 

ACAPONETA.- Como se ha informado, el 
próximo domingo en la Casa de la Cultura 
“Alí Chumacero”, el reconocido guitarrista 
clásico Francisco Bibriesca Beltrán, quien ha 

pisado los más grandes escenarios del mundo, 
ofrecerá un concierto, dentro de su gira mundial 
2015 “Encontrando las Distancias”, en la cual 
festeja sus primeros 15 años de carrera como 
concertista de guitarra clásica.

El evento está contemplado para que comience 
a las 19 horas, y al día siguiente 
lunes, ahí mismo en la Casa de 
la Cultura, pero a las 10 de la 
mañana, Francisco Bibriesca, 
ofrecerá una conferencia a niños, 
jóvenes y adultos deseosos de 
conocer más sobre el instrumento 
de cuerdas y sobre todo, a 
personas que estén en el medio 
o aprendiendo música.

El guitarrista sinaloense, ha 
ofrecido a la Dra. Aída Aftimos 
Toledo, Directora de Fomento 

Cultural Municipal, esa charla para todos 
aquellos jóvenes que manifiesten amor por la 
música y deseen saber más sobre la guitarra, 
explicando el guitarrista, que tanto los conciertos 
como las conferencias, dirigidas a escolapios, 
son un proyecto de acercamiento y difusión de 
las artes mediante un método muy diferente al 
acostumbrado que se ha aplicado por varias 
décadas; ya que aquel está basado en la 
interacción total con los estudiantes y público 
que los acompaña.

Se ha señalado que Bibriesca Beltrán 
cuenta con 15 años de carrera artística y con 
más de mil conciertos realizados en Holanda, 
Bélgica, Portugal, Italia, Alemania, Egipto, 
Nueva Zelanda, Australia, Indonesia, Singapur, 
Malasia, Tailandia, China, Corea del Sur, Japón, 
Estados Unidos, Canadá y Puerto Rico.

Concluyó con éxito el curso 
del primer respondiente
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El guitarrista, cuya madre es originaria de La 
Concha, Sinaloa, ha formado parte de orquestas 
de Mérida, Estado de México, Ciudad Juárez, 
Sinfónica Juvenil de Baja California Sur, La 
Orquesta Sinfónica Sinaloa de las Artes, San 
Luis Potosí y Nuevo Laredo. Ha realizado 15 
giras ya por todo el mundo desde el 2001 y 
ahora arriba a nuestro municipio poniéndose 
a las órdenes de la opinión pública.

Con respecto a la charla con los estudiantes, 
Bibriesca Beltrán, explica que durante la misma, 
gusta de destacar la importancia de la música 
clásica como herramienta fundamental para 
desarrollar la formación de cualquier persona 
que quiera dedicarse a este arte. “Con lo clásico 
puedes llegar a todo, de ahí se dio el cambio 
para llegar a lo contemporáneo”, expresó.

También aborda la importancia en cuanto al 
origen de la guitarra, enfatizando el momento 
en que surgió su amor por ese instrumento 
punzado, así como también la importancia que 
conlleva el ser apoyado por sus padres para 
proseguir la profesión del guitarrista.
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* En Nayarit están plenamente garantizados los 
derechos de todas las personas evitando cualquier acto 

discriminatorio, dijo el líder parlamentario

Diputados en contra de la 
discriminación: Jorge Segura

Conforman empresarios acaponetenses el comité GAMA

Por: MARIO LUNA

Tepic, Nayarit.- Para garantizar 
un respeto absoluto a la gente 
sin importar credo, religión, 
sexo o color, así como alguna 
discapacidad, el Congreso del 
Estado va a la vanguardia en este 
sentido, dijo el presidente de la 
Comisión de Gobierno Legislativo 
y líder de la fracción parlamentaria 
del PRI, Jorge Humberto Segura 
López.

Y es que de acuerdo al 
exhorto que enviara la Cámara 
de Senadores, para que armonicen 
sus leyes en materia de prevención 
y erradicación de la discriminación, 
los diputados nayaritas se unen 
a este llamado del Congreso de 
la Unión, resaltando que Nayarit 
ya cuenta con una legislación en 
esta materia.

Dicha armonización de los 
preceptos legales se enmarcan 

en lo dispuesto en las recientes 
reformas a la Ley Federal 
para la prevenir y eliminar la 
discriminación, dicho exhorto 
aunque se dirige a todas aquellas 
entidades federativas que carecen 
de este marco legal en el combate 
a la discriminación, es para que 
legislen de inmediato y actualicen 
sus respectivos ordenamientos 
jurídicos locales.

El diputado Jorge Segura 
López, dijo que en la entidad, 

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

ACAPONETA.- Se conformó 
en  Acaponeta  e l  Comi té 
Organizacional GAMA (Grupo 
de Ayuda Mutua de Acaponeta), 
mismo que integran empresarios 
del municipio, con la intención de 
consolidar una agrupación que 
tenga como objetivo el apoyarse 
de diversas formas en caso de 
accidentes o siniestros que pongan 
en riesgo la integridad física de 
los trabajadores de las empresas 
y a la comunidad en general.

La convocatoria la hizo la 
Dirección de Protección Civil, que 
encabeza el C. Germán Alaníz 
Quiñones, quien expresó que la 
reunión tenía la finalidad de integrar 
un grupo empresarial en materia 
de protección civil que organice un 
programa anual de capacitaciones 
y las estrategias a implementar 
para el buen funcionamiento de 
este grupo.

Exp l i có  que  lo 
anterior, lo marca la 
Norma Oficial Mexicana 
NOM-002-STPS-2010, 
de la Secretaría del 
Trabajo y Previsión 
Social, y que trata de 
las condiciones de 
seguridad-prevención 
y protección contra 
incendios en los centros 
de trabajo, que en el 
apartado 4.24 Plan de 
ayuda mutua, dice: “El 

se cuenta con una ley 
específica en la que 
se establecen medidas 
que garantizan medidas 
para hacer efectivo el 
derecho a la igualdad 
de oportunidades de las 
personas, encaminadas 
a combatir todos aquellos 
actos que se consideren 
d i s c r i m i n a t o r i o s , 
e s p e c i f i c a n d o  q u e 
dicho marco jurídico 
está adecuando desde 
el pasado 21 de mayo 
del 2014.

Ante ello queda de 
manifiesto el interés de 
todos y cada uno de 
los diputados y diputadas que 
conforman esta XXXI legislatura, de 
continuar impulsando y fomentando 
acciones que responsan a 
lo enmarcado en el Plan de 

Desarrollo Institucional 2014-1017, 
demandando que todos los estados 
a través de sus legislaturas locales 
existan as normas que garanticen 
la prevención y el combate a la 
discriminación.

Plan de Ayuda Mutua es un 
conjunto de estrategias, acciones 
y recursos para la asistencia y 
cooperación que acuerdan dos o 
más empresas u organizaciones, 
para la prevención y respuesta a 
emergencias por incendios”; así 
como el apartado 8, inciso “H”, 

que indica que debe haber un 
plan de atención de emergencias 
de incendio y de ayuda mutua 
que se tenga con otros centros 
de trabajo.

A este grupo lo asesorará la 
Dirección de Protección Civil 

Mun ic ipa l ,  m isma 
que  expone  que 
esa dependencia no 
puede formar parte 
de GAMA, por ser una 
institución oficial, pero 
sí brindará asesorías, 
capacitaciones y el apoyo 
que esté al alcance 
de las posibilidades 
del Ayuntamiento, lo 
que coincide con los 
objetivos del alcalde 
Ma laqu ías  Agu ia r 

Flores, de mantener garantizada 
la seguridad de la población civil 
y sobre todo las acciones de 
prevención.

Entre los asistentes, además de 
Alaníz Quiñones, se hallaban los 
empresarios o representantes, Ing. 
David Sierra Quintero, de “Amado 
H. Sierra y Hno. S.A. de C.V.”; el 
Prof. Macedonio Chan Herrera, 
representando a la gasolinera 
Las Palmas del crucero; Nahúm 
Rafsanjani Zavala de la Paz, del 
“Servicio Boulevard S.A. de C.V.”; 
Ing. Edgar I. Acosta Lugo, también 
de “Amado H. Sierra y Hno. S.A. 
de C.V.”; Ing. Víctor Hugo Márquez 
Guzmán, de “Molinos Azteca S.A. 
de C.V.”; el Lic. Guillermo Antonio 
Guzmán Jiménez, de “Galletas 
Chuchu S.A. de C.V.”; la Sra. 
Rocío Jiménez Rodríguez, de 

la “Fábrica de Tostadas Diana 
S.A. de C.V.”; Ing. Juan Ernesto 
Espinosa Jiménez, de “Agua 
Purificada Piscis S.A. de C.V.” y 
Pedro Javier Espinosa Jiménez 
de la “Fábrica de Hielo Espinosa 
Rochín S.A. de C.V.”

Entre los acuerdos tomados 
está una nueva reunión en las 
instalaciones de la Maseca, 
para conformar formalmente a 
esta nueva asociación. El titular 
de Protección Civil municipal 
manifestó a los asistentes que 
sabía de la gran capacidad de 
responsabilidad de todos ellos 
para prevenir contingencias que 
afecten a la sociedad, por eso 
la invitación girada a cada uno, 
reiterándoles el apoyo irrestricto 
del XL Ayuntamiento.
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EXHORTA ROBERTO A TRABAJAR EN EQUIPO 
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Luego del pasado proceso electoral del 
domingo, el gobernador del Estado, Roberto 
Sandoval Castañeda, exhortó a los 20 
presidentes municipales a trabajar en equipo 
por el desarrollo de Nayarit, sin diferencias 
de colores, sino por el bienestar de los 
ciudadanos que requieren de respuestas y 
soluciones a sus necesidades. Tras la elección 
y resultados de todos conocidos en que el 
PRI se llevó el anhelado carro completo, 
todavía siguen las heridas y diferencias del 
PRD y PAN, pues no contaron con la astucia 
y menos pronosticaban un resultado así, y 
todavía confiaban que algunos sindicatos 
o sectores universitarios se volcarían a su 
favor, cuestión contaría, permanecieron al 
margen y dejaron que estos se engañaran 
solos. 

Como mencionara Calderón, haiga sido 
como haiga sido, les metieron una reverenda 
chinga, y ni siquiera un distrito les dejaron, 
los tres fueron para el PRI y sus candidatos, 
pese a la reducida cifra de votación que salió 
a las urnas, factor que en nada preocupa 
a las instituciones. La jornada electoral se 
desarrolló en forma tranquila, en que el 
gobierno en Nayarit cumplió en mantener 
el orden durante el día de la jornada. En el 
caso de los tres legisladores tricolores ahora 
les corresponde trabajar de la mano con 
el gobernador del Estado, eso en el caso 
del PRI, los otros como Naranjo que será 
plurinominal, es otra historia y pudiera no 
dudarse sea una piedrita en el zapato por 
las diferencias que haya, aunque lo deseable 
es que sin mirar colores gestionen recursos 
que se reflejen en obras y mejores servicios. 

Es normal que la fiesta impera en el PRI 
que entregó buenas cuentas, en tanto que 
en el caso del PAN, el alcalde Polo ya buscó 
su culpable particular, y responsabilizó 
al dirigente Ramón Cambero, cuando es 
compartido el fracaso, pero como el galeno 
quiere apoderarse de ese instituto le declaró 
la guerra al diputado en comento. El edil 
capitalino no acepta que su pobre desempeño 
al frente del Ayuntamiento ocasionó el 
pronto rechazo ciudadano, sumado a que 
en la anterior contienda algunos priistas le 
dieron el respaldo, y no fue por su carisma y 
simpatía, pues el señor es igual de soberbio 
y vanidoso que su bola de gatos que integran 
su gabinete. 

No obstante, eso poco le importa el 
mencionado personaje que cacareo curar a 
Tepic, ya anda más caliente que una plancha 
vieja y cree que será candidato en fórmula 
con su secretario de su Ayuntamiento, el 

perredista Rodrigo González Barrios, sin 
considerar que hay otros prospectos como 
Ivideliza o Antonio Echevarría García, que 
harían un mejor papel, incluso, el mismo 
folclórico de Layin estaría por encima. Es 
de mencionar que con la llegada del Bronco 
en Nuevo León, cualquier persona con 
capacidad económica puede competir y con 
posibilidad de triunfo, el pueblo está harto 
de los políticos y grupos tradicionales, por 
eso la apatía en los procesos electorales y 
el reducido número de empadronados que 
cada día menos participan, por lo que no 
dudemos que surja un probable bronquillo. 

Hablando de personajes y fracasados en 
el anterior proceso, no descartemos que en 
días venideros veamos a Eva Ibarra, Alejandro 
Galván o el maestro Castellón Fonseca, a 
Heriberto Castañeda o Saulo Lora, como 
parte del gabinete gubernamental resultado 
al premio por haber facilitado las cosas y el 
triunfo del PRI.

No es la primera vez que abordamos 
el asunto de la “educación pública” y de 
la “evaluación educativa”. Sin embargo 
el asunto toma relevancia por la decisión 
del presidente Peña Nieto de “evaluar” 
al magisterio mexicano para determinar 
su permanencia, promoción e ingreso al 
ejercicio de la docencia. Por tal motivo 
recordamos los planteamientos que hicimos 
en el pasado.

La educación de una sociedad tiene 
que ver con la asimilación por un lado, y 
con la transmisión por el otro, de toda la 
experiencia histórico-social; las nuevas 
generaciones de humanos deben apropiarse 
de dicha experiencia y las generaciones 
pasadas y salientes deben transmitirla, 
deben heredarla. Y en cuanto hablamos 
de educación social, ésta tiene la tarea 
de formar e instrumentar a las nuevas 
generaciones en la solución de aquellos 
problemas que quedaron pendientes en su 
resolución y de los que se visualicen en el 
futuro. Este es el motivo por el cual tanto 
el contenido educativo como los métodos 
de la enseñanza o del adiestramiento 
tienen necesariamente que ser dinámicos, 
no estáticos, ya que la sociedad es un 
organismo dinámico. Pero el cambio en si no 
es precisamente el que se requiere; vale decir 
que en ocasiones se habla de modificaciones 
ascendentes y resultan prácticas opuestas 
a las anunciadas. Eso acontece porque 
se mal-copian modelos educativos de 
otros países y se descontextualizan en su 
implementación. En el país se habla de una 
Reforma Educativa que más bien parece una 
Reforma Laboral; y la implementación de 
la mentada reforma se sustenta en el texto 
gratuito que de por sí trae una única mal-

visión del mundo y de la sociedad, además 
de los errores y las erratas.

La Educación en cuanto fenómeno social es 
el engarce de todas las generaciones. Y es de 
una de las más grandes irresponsabilidades 
no concebirla de esta manera. Concebida 
así, surgen necesidades y requerimientos de 
diseños curriculares adecuados a las exigencias 
de las épocas presente y futura. De acuerdo 
al planteamiento anterior debieran revisarse 
en primer lugar si realmente hay congruencia 
entre los requerimientos objetivos para el 
desarrollo de nuestra sociedad mexicana 
con la oferta educativa pública y privada. Por 
lo menos en Nayarit existe una espantosa 
incongruencia. A partir de ese análisis deben 
revisarse tanto los contenidos programáticos 
y como los aspectos pedagógicos y didácticos 
en todos los niveles educacionales, desde 
la educación inicial hasta las licenciaturas 
y los postgrados pasando por la primaria, 
secundaria y el bachillerato. Debe hacerse 
una revisión a fondo del plan de estudio 
de las normales del país, y en Nayarit de 
las normales básicas de la superior y de 
los demás centros educativos. Es urgente 
la adecuación y modernización de los 
planes y programas de estudio así como la 
actualización y capacitación del personal 
docente que así lo requiera. Debe revisarse 
la calidad educativa de los funcionarios que 
están encargados de la administración de 
la educación así como de toda la planta de 
profesores del sistema de educación pública 
y privada del país y del estado de Nayarit. 
Es una necesidad histórica su actualización 
y capacitación, y más de aquellos que lo 
requieran. Debe revisarse lo legislado bajo 
el nombre de “Reforma Educativa” para su 
reformulación y adecuación y los nayaritas 
deben tomar dicha normatividad junto con 
los planes y programas nacionales como 
piso de desplante no como techo o límite 
infranqueable. La actual Reforma Educativa 
que más bien parece una reforma laboral no 
sirve para el desarrollo del país ni para su 
inserción en el capitalismo global. En fin. 

Por Octavio Camelo Romero

LA EDUCACIÓN PÚBLICANayarit Plural
Por Fernando Gutiérrez Meza
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Pedro9 Bernal/ Gente y Poder 

HUAJICORI.- Desde las 6 de la mañana 
atiendo sin distinción de persona o partido 
a mi gente Tepehuana, porque así debe 
de ser y porque así me enseñó mi padre, 
el presidente municipal Sergio (EL LOCO) 
Rangel Cervantes trabaja desde muy temprana 
hora atendiendo y sirviendo a su pueblo y 
así ha sido desde el primer día que tomó su 
responsabilidad, el representar al municipio 
serrano de Huajicori Sergio Rangel.

Huajicori

Desde la 6 de la mañana trabajando y 
atendiendo a mi pueblo: Sergio Cervantes 

Preparada la dirección de obras públicas de Tecuala Genteypoder/Tecuala/por: Pedro 
Bernal.

Tecuala.- La dirección de obras públicas 
municipales a cargo de su director Ampelio 
Gonzales Ramírez, después de haber terminado 
el ciclo de las elecciones federales , ahora 
ya de aquí en adelante se empezará a notar 
más el trabajo que realiza la dirección, en una 
entrevista con el ingeniero Ampelio González, 
esto nos comentaba en relación al encabezado 
de la nota: mira Pedro, estamos preparado con 
todo apoyar a la ciudadanía, estamos haciendo 
una lista de todos los problemas en el municipio, 
estamos haciendo obras preventivas para que 
no nos dañe nada las lluvias.

Estaremos al pendiente de lo que nos diga 
la ciudadanía en temporada de lluvias y tratar 
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de arreglar lo que se pueda, en tanto las obras 
que vienen , la constructora de obras públicas 
ya está trabajando, en mención por las calles 
que se inundan más, ya se van a arreglar, lo 
que son la calle colima, donde se encajona 
mucha agua al cruce del boulevard en tiempo 
de lluvia y los cruces que tiene el boulevard 
vamos a tratar de arreglarlos, tenemos una 
obra especial para esa zona, pero hablando 
honestamente no la podremos arreglar, pero 
por lo pronto ya limpiamos la salida, para que 
fluya más pronto el agua, ya cuando esté el 
nuevo boulevard, se va a hacer la obra para 

sacar toda el agua que 
queda en los cruces.

La calle Sonora y la 
calle Guanajuato son las 
complicadas, cruzado el 
panteón va el drenaje para 
que se desagüe toda el agua 
en esa zona, ya revisando 
todas la calles, y miramos 
que estas necesitan una 
obra extraordinaria, en este 
tiempo de lluvia haremos lo 
que sea posible para que  

no sean mucho problema que 
fluya más rápida el agua, y que 
seque más pronto, entre la calle 
Morelia y calle Durango está el 
desagua, ahí también estamos 
limpiando perfectamente para 
ahí también hacer una obra 
extraordinaria, en obras públicas 
no manejamos un presupuesto 
para obras especiales, todo lo 
maneja el fondo 3, el fondo 4 
con COPLADEMUN y tesorería.

Aquí recibimos todo el apoyo de Héctor 
Ramos para arreglar las calles, jardines, parques 
y aquí no se maneja ningún presupuesto, todo 
se maneja de tesorería y COPLADEMUN, la 
limpieza de que hacen las mujeres trabajadoras 
por las calles va a durar toda la administración 
del presidente Lucio Santana Zúñiga, para 
tener los centros históricos limpios, se limpia 
por la mañana y en tarde noche, para que los 
visitantes o habitantes estén cómodos y miren 
la limpieza, ojalá que la gente, los medios, las 
empresas se den la tarea también de mantener 
aunque sea la parte de afuera del local ya que 

mucha gente no lo hace y los 
invitamos a que lo hagan, a cerca 
de la quejas de los locatarios por 
los botes de basura que tienen un 
mal olor en el mercado municipal.

Yo creo que como vecinos 
deben de tomar conciencia, y 
que saquen la basura por las 
mañanas, ya que el camión de 
la basura pasa 2 veces y ya no 
vuelve a pasar hasta otro día, 

pero de todos modos sacan basura orgánica 
que ellos saben que los animales la van a 
desparramar, asi que los invitamos por este 
medio a que tomen conciencia para no poner 
cartas en el asunto, que se eviten que el 
ayuntamiento ponga dureza ante este asunto, 
evitarnos que surjan problemas para que no 
digan que somos los malos funcionarios, los 
invitamos y los seguiremos invitando a que nos 
apoyen en solo eso en tener limpio el centro, 
también quiero decirles que el ayuntamiento y 
el presidente los invitan a mantener limpia la 
ciudad, que nos echen la mano en solo eso, 
GRACIAS Pedro.

*Así me enseñó mi padre dijo. 

*Lo más prioritario en lo que a su trabajo le corresponde: Ampelio Gonzales.

Lo mismo es en la sierra en la calle de 
algún poblado o en el centro de alguna 
comunidad, lo mismo da para el darle 
atención a quien se lo solicite con humildad 
y educación representa a su pueblo, y como 
él lo pregona dándole gracias al señor 
gobernador Roberto Sandoval Castañeda 
por todos los apoyos recibidos para ese 
municipio de raza Tepehuanera, y para 
muestra basta un botón en estos días se 
obtuvo el apoyo de un camión para trasladar 
a los estudiantes del CBTA de ese municipio  
y todo esto también gracias al secretario 
de SEMANAY Adán Casas, por eso en este 
trienio el municipio de Huajicori le irá muy bien 
con obras como reforestación y otras tantas 
más, que muy pronto vendrán a beneficiar 
a todo el municipio Huajicorense porque 
así lo pide la gente y así lo quiere el señor 
gobernador del estado Roberto Sandoval 
Castañeda y va por mi pueblo y va por mi 
raza Tepehuanera Sergio Cervantes Rangel.
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•	 Los	denunciantes	señalan	que	la	administradora	de	nombre	Luz	
Santana, actúa de manera irresponsable, quizá atendiendo intereses de 
terceros, más no los de la Comisión Federal de Electricidad que tiene 
como	fin		brindar	servicio	eficiente	y	de	calidad	a	la	comunidad,	sobre	

todo  generar condiciones al sector empresarial que busca inmiscuirse a las 
actividades	productivas	para	impulsar	el	desarrollo	económico	de	la	región	

turística del Municipio de Compostela.

*En La Peñita de Jaltemba

Encargada de CFE niega contratos 
de servicio a empresarios tortilleros 
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Compostela
Atención a las demandas de la gente de su 
Distrito, prioridad para Francisco Monroy
Compostela.- Por Donkey—Atención a las 

demandas de las familias y los diversos sectores 
de los Municipios de San Pedro Lagunillas y 
Compostela es y será siempre  prioridad para 
el diputado Francisco Javier Monroy Ibarra, 
por lo cual refrendo su compromiso se seguir 
trabajando en equipo con el Gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda para dar cumplimiento 
a lo comprometido.

Sin descuidar su labor legislativa, Monroy 
Ibarra  realiza visitas a las comunidades de su 
Distrito para informar a la gente no solo de los 
beneficios que han tenido los nayaritas a través 
de los programas que son impulsados por el  

Gobernador Roberto Sandoval Castañeda en 
coordinación de esfuerzos con el Gobierno del 
Presidente  Enrique Peña Nieto, sino también 
invitarlos a seguir manteniendo la unidad 
y trabajar al lado de sus autoridades para 
transformar a sus localidades, dotándolas de 
mejores servicios e infraestructura y con ello 
mejorar las condiciones de vida de sus familias.

De esta manera, Monroy Ibarra reafirma 
su compromiso de seguir trabajando no sólo 
en el planteamiento y aprobación de nuevas 
leyes que garanticen la seguridad social de las 
familias de Nayarit y su Distrito, sino también 
en coordinar esfuerzos con el gobernador 

Roberto Sandoval Castañeda para bajar más 
programas y recursos federales en beneficio 
del sector campesino que  requiere de más 
apoyo—“quiero seguir siendo un gestor de 
sus demandas y para ello tocaremos puertas 
en las instancias de los tres niveles de 
Gobierno para que haya más recursos para 
el campo”- preciso      

En respuesta a su compromiso con la gente, 
el legislador Monroy Ibarra, ha establecido 
acuerdos  con los Alcaldes de Compostela y 
San Pedro Lagunillas para concretizar acciones 
que permitan un mejor desarrollo para ambos 
municipios, pero también es notorio el apoyo 

irrestricto que brinda a organizaciones y diversos 
sectores, entre ellos, comerciantes, prestadores 
de servicio, ganaderos, pescadores,  maestros 
y productores del campo y eso habla bien de 
su desempeño como integrante de la XXXI 
Legislatura del Congreso del Estado

Compostela, Nayarit.- Por Donkey—
Todo parece indicar que en La Peñita 
de Jaltemba, Municipio de Compostela, 
la encargada de la CFE, de nombre Luz 
Santana incumple con la normativa y 
legalidad de esta paraestatal al negar 
servicios a gente emprendedora que 
tiene interés en generar fuentes de 
empleo para beneficiar a las familias 
de este lugar con la instalación de 
una Tortillería en un local ubicado 
en las calles Alfredo Bonfil y Bahía 
de Banderas.      

En este sent ido la c i tada 
administradora actúa de manera 
irresponsable, quizá atendiendo 
intereses de terceros, más no los de la 
Comisión Federal de Electricidad que 
tiene como fin  brindar servicio eficiente 
y de calidad a la comunidad, sobre 
todo  generar condiciones al sector 
empresarial que busca inmiscuirse 

a las actividades productivas para 
impulsar el desarrollo económico de 
esta región turística del Municipio.

En cuanto a la política  impulsada 
por dicha paraestatal, parece no 
importarle a esta funcionaria, pues a 
pesar    de que en varias ocasiones 

los interesados le han solicitado la 
contratación de  servicios para poner 
en funcionamiento su distribuidora de 
tortillas y otros productos elaborados 
de maíz, no han recibido respuesta 
alguna quizá con el propósito de que 
no lleven a cabo su proyecto y no 
se conviertan en competencia para 
otros tortilleros, por lo cual aducen 
que defiende intereses de terceros 
y amigos cercanas a ella, por lo cual 
los quejosos solicitan a la intendencia 
de CFE con sede en Puerto Vallarta 
tome cartas en el asunto.

Comentan que en La Peñita 
los comerciantes que invaden las 
calles tienen más plusvalía para la 
encargada de la CFE ya que para 
conectarse a la línea de energía no  
ocupan reunir requisitos, como varilla 
de tierra, mufas, buena  instalación 
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de cableado  y menos la escritura 
de su casa, pues le es permitido 
conectarse con diablitos, mientras 
a quienes actúan bajo la normativa 
que establece la Comisión Federal 
de Electricidad les niegan el servicio 
y eso afecta la buena imagen de esta 
paraestatal que tiene como principio 
fortalecer el desarrollo de los pueblos.

Los solicitantes de servicio a la CFE 
lamentan la actitud negativa de Luz 
Santana que solo genera problemas a 
dicha paraestatal, cuando su deber es 
brindar servicio a toda la ciudadanía 
y no estigmatizar tal como lo hace 
en el caso que nos atañe y que da 
mucho de qué hablar. Seguiremos 
informando 
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Renovado el acceso de entrada 
a Guadalupe Victoria: “Layín”

Rinde frutos el apoyo de Layín al niño Axel
*Este 24 de junio operarán al menor nayarita que requiere trasplante de hígado
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El pasado 6 de junio se 
culminaron los trabajos de 
reencarpetamiento y bacheo en 
el acceso de entrada al poblado 
de Guadalupe Victoria ejido del 
municipio de San Blas.

El Alcalde Hilario Ramírez 
"Layín", giró instrucciones a la 
Dirección de Obras y Servicios 
públicos que encabeza el 

Ingeniero Antonio Rodríguez 
Montes; encargado de realizar la 
obra, misma que oportunamente 
se llevó a cabo.

El Comisariado Ejidal de 
esa comunidad; Adolfo Soriano 
Ponce, agradeció al "Amigo 
Layín" por la respuesta rápida a 
la petición solicitada, para esta 
gestión, además de mencionar 

que ya cuentan con Internet en 
el espacio de la plazuela local.

"Como siempre agradeciendo 
el apoyo y todas las ganas 
que le ha echado a Guadalupe 
Victoria y no te acabes amigo 
Layin, ya tenemos Internet en 
la plaza gracias a ti, para que 
la juventud se beneficie y no 
tengan que andar vagando en 

los ciber, gracias"   

El Ingeniero Antonio 
Rodríguez,  apuntó 
que e l  bacheo y 
reencarpetamiento fue 
realizada con mezcla 
asfáltica en frío de 80 
metros cúbicos.

Por su parte el 
Presidente municipal; 
H i l a r i o  R a m í r e z 
Vi l lanueva, agregó 
que por ahora ya esta 
renovada la entrada 
de esta comunidad, sin 
embargo explicó que no 

dejará de brindar el apoyo a los 
diferentes ejidos del municipio 
que administra, aunque pidió 

paciencia mientras llegan los 
recursos que se encuentra 
gestionando en estos momentos. 

 El respaldo que en todo 
momento ha brindado el presidente 
municipal de San Blas, Hilario 
Ramírez Villanueva, el amigo 
Layín, al niño Axel Arribeño, 
por fin rinde sus frutos, y es que 
después de tanto luchar con 
procedimientos médicos, análisis 
y preparaciones, el menor será 
operado el próximo 24 de junio 
para realizarle el trasplante de 
hígado que tanto necesita.

Como se recordará, el menor 
Axel y sus padres han contado con 
la asistencia y apoyo financiero 
del amigo Layín, para poder 
realizar sus traslados, estancia 
y alimentación, en tanto se 
encontraba una solución y una 
fecha concreta para efectuar la 
ansiada operación.

Pero no hay fecha que no se 
cumpla ni plazo que no se llegue, 

y hoy los padres de menor Axel 
Arribeño, están felices porque 
por fin podrán darle a su hijo 
la calidad de vida que está 
necesitando y sobre todo un 
futuro con certidumbre que tanto 
estaban buscando.

Cabe destacar que quien 
también está feliz por el afortunado 
desenlace de esta historia es desde 
luego el amigo Layín, a quien en 
todo momento conmovió este 
caso, lo que originó una respuesta 
inmediata desde el fondo de 
su corazón, para contribuir en 
brindarle una esperanza de 
vida que Axel Arribeño estaba 
esperando.
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* En el operativo participaron 65 elementos entre Policía Nayarit, PGR, 
Federales y Peritos, quienes destruyeron de manera manual las poco más de 

70 toneladas del enervante, el cual procedieron a su quema en el lugar.
* Con acciones como esta, el Gobierno de Nayarit, PGR y Policía Federal, 

evitaron que miles de dosis de la droga, lleguen a manos de niños y jóvenes.

Policía Nayarit, PGR y Policía Federal

Tepic, Nayarit.- Durante un 
operativo conjunto desplegado 
en el municipio de Ixtlán del Rio, 
elementos de la Policía Nayarit, 
PGR y Policía Federal, localizaron 
y destruyeron 81, 000 plantas de 
Marihuana. 

Se trató de un plantío de 270x50 
metros, siendo un total de 13, 500 
metros cuadrados; el cual fue 
ubicado gracias a un sobrevuelo 
del helicóptero “El Apache” de la 
Policía Nayarit en las inmediaciones 
de aquel municipio. 

En el operativo participaron 65 
elementos entre Policía Nayarit, 
PGR, Federales y Peritos; así como 
12 vehículos; destruyeron de manera 
manual las poco más de 70 toneladas 
del enervante, el cual procedieron 
a su quema en el lugar. 

Con esta acción enmarcada en el 
combate frontal a la delincuencia, el 
Gobierno de Nayarit, PGR y Policía 
Federal, evitaron que miles de dosis 
de la droga, lleguen a manos de 
niños y jóvenes.

El Fiscal General Edgar Veytia, 

dio a conocer que el Gobierno de la 
Gente, seguirá haciendo equipo con 
el Gobierno Federal para combatir 
y erradicar los cultivos ilícitos en 
la entidad, preservando el clima 
de tranquilidad en beneficio a las 
familias. 

En homenaje al cronista deportivo Jesús 
Ceja Valadez, del 12 al 14 de junio, en 
la cancha de La Alameda, se realizará el 
Abierto Nacional de Frontón, con una bolsa 
a repartir de 70 mil pesos y la participación 
de los mejores pelotaris de México y España.

El presidente del Club Alameda, Yosser 
Ramos, agradeció el respaldo del Gobierno del 
Estado para la realización de este encuentro 
deportivo; “prácticamente estamos listos, 

ha sido un honor trabajar para que este 
tradicional torneo regrese a la palestra de los 
torneos nacionales y qué mejor que cumplir 
85 años con un homenaje a don Jesús Ceja 
Valadez”, apuntó.

Por su parte, el decano de la crónica 
deportiva señaló que en su juventud practicó 
el frontenis; “me tocó una época muy bonita, 
en donde nuestro frontón era más grande, y 
cuando jugábamos en Guadalajara o en otro 

lugar, varias veces me golpeé pensando que 
estaba en nuestra cancha. Fue una época 
muy bonita”, comentó.

En este torneo participarán los campeones 
del mundo en categoría mayor y juvenil, como 
los españoles Jorge López, José Partida y 
el orgullo de Nayarit, Gustavo Miramontes 
Cortés, quien ha sido varias veces campeón.

También se anunció que estará Alberto 
Rodríguez, Alfonso Torres, Daniel Rodríguez, 

Por Edmundo Virgen

P r o d u c t o r e s  d e 
ajonjolí de los municipios 
de Santiago Ixcuinta, 
Roramorada y Tuxpan, 
acudieron al Congreso del 
Estado para reunirse  con 
el diputado por el distrito 
XI Benigno Ramírez Espinosa, 
así como con una funcionaria de 
SAGADER,  para que mediante 
su intervención se obligue a una 
empresa del estado de Jalisco, 
productora de aceite comestible 
de nombre CESAGAR, a que les 
respete un contrato en el que 
se compromete a comprarles la 
producción.

En dicho contrato, aseguran 
que la empresa se compromete a 
otorgarles asesoramiento técnico, 
y una empresa aseguradora se 
compromete a pagar en caso 
necesario el seguro de daños por 
siniestros, además de que la Caja 
Tepic se compromete a otorgarles 
un financiamiento por la cantidad 
de 10 pesos por hectárea, pero 
nada  se cumplió, ya que no 
hubo asesoramiento, no se han 
compraron las cosechas que se 
lograron salvar, el seguro por daños 
no se les quiere pagar y además, 
solo se les entrego 4 mil pesos 

del financiamiento por 
hectárea.

Fue el presidente 
de la Integradora Agro 
empresaria de Santiago 
Ixcuintla, el ingeniero 
Misael Virgen Macareno, 
quien agregó que los 
campesinos, sembraron 

un total de 500 hectáreas del grano 
confiando en el contrato que habían 
firmado, pero al presentarse las 
pasadas lluvias atípicas empezaron 
los problemas, ya que la empresa  
no cumple con los compromisos 
que se firmaron y lo mismo ocurrió 
con el seguro y la Caja Tepic, es 
por eso que están buscando el 
respaldo de las autoridades y de 
los legisladores para buscar una 
solución a esta problemática en 
el que están siendo afectadas un 
total de 97 familias campesinas.

Los productores mencionaron que 
estas 500 hectáreas se sembraron 
en diferentes ejidos como; Los 
Corchos, San Andrés, Gavilán 
Grande, Toro Mocho, Palmar de 
Cuautla, la Cruz, Patroneño, Pueblo 
Nuevo, Pozo de Ibarra, Tuxpan, 
Mojarritas, Unión de Corrientes, 
entre otros, y en esta reunión el 
diputado se comprometió a utilizar 
todos los medios a su alcance para 
lograr una solución al problema, 
expresaron los campesinos.

Diputado Benigno se 
compromete a solucionar problema 

de productores de ajonjolí
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LOCALIZAN Y DESTRUYEN 
INMENSO PLANTÍO DE MARIHUANA

Del 12 al 14 de junio, Abierto Nacional de Frontón 
‘Jesús Ceja Valadez’, en el Frontón Alameda

Daniel García, Héctor Rodríguez y Mauricio 
Navarro, todos ellos campeones nacionales 
e internacionales, así como los pelotaris 
juveniles nayaritas Horacio Gradilla, Miguel 
Partida, Marco Reyes, Carlos Mora y Alejandro 
Velázquez.

Participará en las modalidades de singles 
y dobles; “son 32 jugadores en la categoría 
Individual y 16 en Dobles. El viernes, a las 10 
de la mañana, iniciamos con la eliminatoria 
individual, todo el día. El sábado jugaremos 
en dobles y el domingo, a las 07:30 horas, 
tendremos una misa para posteriormente 
arrancar con las semifinales en ambas 
modalidades”, abundó Luis Bernardo López 
Vizcarra.
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*La noche de este miércoles

Tepic, Nayarit.- Elementos de 
la Policía Nayarit desplegaron un 
operativo de búsqueda al interior del 
municipio de Acaponeta, a través 
del cual se realizó la captura de 
Alexis Eduardo Gurrola Márquez por 
el delito de Homicidio Calificado. 

Gurrola Márquez de 24 años 

de edad, originario y vecino de 
Acaponeta, con domicilio en 
la colonia Cerro; se encuentra 
relacionado en el homicidio 
del empresario acaponetense 
Guillermo Humberto Díaz Ahumada, 
ocurrido el pasado 08 del presente.  

Eduardo Gurrola, arribó al 

negocio del occiso con la intención 
de robar, apuntando con un arma 
de fuego a su hijo, por lo que Díaz 
Ahumada al intentar defenderlo, 
el detenido le disparó en dos 
ocasiones, provocando su muerte. 

Por lo anterior, los elementos 

de la Policía Nayarit pusieron 
a disposición del agente del 
Ministerio Público a Alexis Eduardo 
Gurrola Márquez, por su probable 
responsabilidad penal en la 
comisión del delito de Homicidio 
Calificado en agravio de Guillermo 
Humberto Díaz Ahumada. 

Al respecto, el Fiscal General 
Edgar Veytia dejó claro que no se 
bajará la guardia en el combate 
a la delincuencia, que todo aquel 
que atente contra la seguridad 
y la tranquilidad de las familias 
nayaritas será llevado ante la 
justicia.

Tepic, Nayarit.- Un hecho lamentable 
ocurrió acercándose ya la noche-
madrugada de este jueves, en 
donde la muerte se cruzara por la 
Avenida de los Insurgentes y calle 
Ures de la capital nayarita, y en 
donde desgraciadamente perdieran 
la vida dos personas; una menor 
de tan sólo dos años de edad y su 
padre, así como la esposa de éste 
quien resultara con graves lesiones.

Reportan las autoridades que 
estos hechos sucedieron, cuando por 
la calle Ures una camioneta marca 
Ford, tipo Escord, color rojo, con 
matrículas de circulación VHK del 
estado de Sinaloa, en el cual viajaban 
Francisco Ríos Corona como conductor, 
en compañía de Rosa Isela Soria y 
su niña de tan solo 2 años de edad; 
quienes al encontrarse en el cruce de 
Insurgentes, fueron chocados en su 
parte izquierda por el frente de una 
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Ebrio conductor provoca terrible tragedia

camioneta GMC, tipo Sierra, color 
negro, con placas PD*80-980, la cual 

era conducida por quien manifiesta 
llamarse Rubén Darío Pérez Caloca 

de 30 años y quien 
era acompañado por 
quien dice llamarse 
E r i c k  A l v a r a d o 
Carranza de 27 años.

S e ñ a l a n d o 
testigos, que los 
d o s  v e h í c u l o s 
participantes, debido 
al fuerte choque se 
proyectaron sobre 
el carril que va de 

oriente a poniente, donde terminaron 
impactándose contra una camioneta 
marca Ford Explores, color blanco, 
en tanto la camioneta negra acabó 
con el frente dentro de un comercio 
de comida.

Al lugar acudieron cuerpos de 
rescate, quienes se encargaron de 
trasladar de emergencia a la lesionada 
a un nosocomio de la ciudad, en tanto 
personal del Semefo se hacían cargo 
de los cuerpos sin vida de este fatal 
accidente.

En cuanto al conductor responsable 
y su acompañante, éstos fueron 
detenidos por elementos de la Policía 
Nayarit. Tomando nota el agente del 
Ministerio Público, quien determinara 
responsabilidades.

De última hora: Lamentablemente, 
alrededor de las 02: 20, falleció 
la señora Rosa Isela Soria, quien 
había ingresado al hospital general 
de Tepic, tras el trágico accidente 
donde también perdiera la vida su 
esposo y su pequeña hija.
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* Alexis Eduardo Gurrola Márquez, el pasado 08 de junio dio muerte a 
Guillermo Humberto Díaz Ahumada, cuando intentaba asaltarlo. 

* El Fiscal Edgar Veytia, destacó que el Gobierno de la Gente 
de Roberto Sandoval, no bajará la guardia en el combate a la 

delincuencia llevando ante la justicia a todo aquel que atente contra 
la seguridad de los ciudadanos. 

* Padre e hija fallen dentro de su auto, mientras la madre de esta última se debate entre 
la vida y la muerte

Policía Nayarit caPtura a homicida 
de emPresario acaPoNeteNse
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Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- Conjura Elías Salas 
Ayón, la mañana de ayer, el movimiento 
golpista de la asociación de campesinos 
Alejandro Gascón Mercado, de tomar las 
instalaciones del CREAN ante la falta de pago 
del seguro catastrófico a productores de los 
municipios de Santiago, Tuxpan y San Blas.

El pasado lunes aproximadamente 400 
productores de los cultivos de hortalizas, 
frijol, y mango demandaban el pago del 
seguro catastrófico por lo que acordaron 
que el miércoles 10 de junio, a las 7 de la 
mañana se reunirían en la explanada del 
CREAN para que a la hora en la que llegara 
el administrador de esa dependencia agrícola, 
Elías Salas, tomar las instalaciones hasta 
que no haya el compromiso por parte del 
gobernador de pagarle a los campesinos 
siniestrados.

Sin embargo ayer los campesinos jefaturados 
por Humberto Salazar, ante la andanada de 
palabras vertidas por Elías Salas, quien les 
dijo que tenía indicaciones del gobernador 
de que acudieran el sábado a las oficinas 
de la SAGADER, donde el contador acudiría 

solamente a pagar el seguro catastrófico de 
los productores de fríjol, y hortalizas, luego 
que el mango como cultivo no había sido 
asegurado.

Los campesinos en voz del originario del 
poblado de Pozo de Villa, Humberto Salazar, 
le pidió al administrador del CREAN que 
fuera más sensible; que había viudas que 
por su edad se les dificultaba trasladarse a 
la capital del estado, que estaban dispuestos 
a cooperarse de a 20 pesos por “piocha” 
para que acudiera el contador a esta ciudad 
a entregar lo del seguro catastrófico a los 
productores afectados, sin embargo este 
añadió que eran las indicaciones que tenía 
que se les pagaría el sábado a todo aquel que 
acudiera a las instalaciones de SAGADER en 
la capital del estado, siempre y cuando fuera 
siniestrado en sus cultivos de hortaliza de fríjol, 
y hortalizas, los mangueros que ni acudieran 
porque ellos no estaban contemplados dentro 
del padrón de productores siniestrados.

Por lo que ahora si el Huesos, como así 
llaman en Villa Hidalgo, al administrador del 
CREAN, “nos mandó a chingar a nuestra 
santa madrecita”, dijeron los quejosos la 
mañana de ayer;

Será hasta el sábado cuando se les pagará a los 
productores campesinos el seguro catastrófico
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Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- Desmiente 
versión de columnistas santiaguenses 
el empresario Sergio Emilio Hernández 
Porras, el que quiera participar en 
política y que buscaría participar en las 
elecciones del 2017 como candidato a 
presidente municipal sin precisar por 
cual partido lo haría.

En ese sentido la mañana de 
ayer al encontrarnos con el Gordo 
Porras, por la calle Morelos de esta 
ciudad aprovechamos la ocasión para 
entrevistarlo al respecto señalando: 
“bueno pues es respetable lo que dice 
el Xoco, al que le agradezco sobre 
todo lo que pone de mi persona, pero 

pues hasta el momento yo, no tengo 
ninguna aspiración política, yo ahorita 
estoy enfocado a mis empresas a 
mis negocios, y pues es lo que yo, te 
puedo decir, este pues le agradezco al 
amigo Xoco el artículo que puso en día 
anteriores pero pues hasta el momento 
yo no traigo inquietud ni aspiraciones 
a ocupar ningún cargo público”.

-De manera indirecta Sergio Emilio, si 
haz participado en política con tu señora 
madre Dolores Porras, y recientemente 
con tu prima Marilú Porras Baylón, 
pero en un tiempo no muy remoto, ¿si 
aspirarías a un cargo público?

-“Pues yo estoy dedicado al 100 
por ciento a lo que son mis empresas, 

pero pues ahora sí, no sé qué te puedo 
decir que posiciones podrían venir 
en un futuro, que si te puedo decir 
claramente que si me gustaría ver a 
un Santiago como yo quisiera tener”.

-Desde tu óptica personal, ¿qué le 
hace Falta a Santiago? Sergio.

-“Pues ahora si yo, creo que faltan 
varias cosas¨, ojalá y que la presidenta 
en turno ya es el momento en que se 
ponga a analizar qué es lo que hace 
falta, sé que le hacen falta muchas 
cosas”.

-¿Por ejemplo?

-“Por ejemplo, a la margen urbana 

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- Al que le 
llueven críticas por parte de sus 
propios compañeros es al ex regidor 
Eulalio el Chivo Martínez, quien pese 
a ser coordinador de campaña del 
candidato ganador Efraín Arellano 
Núñez, perdió la elección en su 
poblado natal El Limón.

Dentro de las risotadas burlonas de parte 
de priistas, reunidos la tarde de anteayer en 
las oficinas del tricolor ubicadas en Degollado 
e Hidalgo de esta ciudad, le tiraron con todo al 
ex regidor de extracción priista, señalando que 
ni en su ejido lo quieren por haber hecho tanta 
tranza con sus mismos coterráneos. Señalando 
uno de ellos, quien al ver al reportero pidió 
no ser identificado, que es tanta la voracidad 
de Martínez Ceja, que a su misma hermana 
despojó de parte de la herencia que dejaran 
los padres de ambos, manifestando otro 
que el Chivo Martínez, en su ejido no tiene 
amigos, luego que el mismo compadre Sergio 
González el Pipiripau, lo criticara alguna vez 
por tener a los coras, que le ayudaban a sacar 
su cosecha de tabaco pegados al cerco de su 
casa esperando que les diera aún que fuera 
un taco de chicharrones, ya que había matado 

un puerco; ya que bautizaba 
a una de sus nietas y nunca 
les dio nada, cosa que le valió 
el comentario nada bueno 
de su compadre el Pipiripau.

Las desleal tades se 
pagan, dijo otro, mientras 
que el reportero nada más 
escuchaba, y no es posible 
que el Chivo, mientras que trae 

la camiseta del senador Manuel Cota puesta 
ande pidiéndole dinero para la fiesta del ejido 
a Hilario Ramírez Villanueva, por eso la gente 
voto no en contra del Gallo Arellano, sino en 
contra del Chivo Martínez, a fin de quitarle la 
máscara de farsante que trae puesta ya que 
con toda la cachaza del mundo lo mismo chinga 
a los del PRI que a los Independientes, como  
fue el caso de Hilario Ramírez Villanueva.

Pero no nada más el Chivo Martínez se 
llevó la tarde, como los toreros que realizan 
magistral faena, sino que también la regidora 
Paulina Hernández, la güerita que nada más 
acude a las juntas de cabildo a tragar galletas 
y a dormir pero que se ganó la candidaturas 
por favores hechos al presidente del PRI en 
el estado, -no me pregunten cuales- ya que 
también perdió el PRI en el ejido de Gavilán 

La mejor presidente municipal 
pudo haber sido la Güera Valdivia 

Priístas critican al Chivo 
Martínez y a Paulina Hernández

es mucho muy importante darle otro 
matiz, hay muchas necesidades el agua 
que es un tema que no se ha resuelto, 
y bueno cada persona tiene nuestra 
propia forma de ver cómo quiere a 
un Santiago, yo aquí nací aquí me he 
hecho, y yo, en lo personal quisiera 
ver a Santiago, de otra forma”.

-Comentario final Sergio Emilio 
Hernández Porras, si hicieras un 
análisis de los últimos presidentes 
municipales que hemos tenido, ¿cuál 
ha sido el mejor?

-“Yo considero que cada quien ha 
puesto su grano de arena, pero siendo 
que no ha sido suficiente, Rosario 
Valdivia, la Güera, creo que ha sido 
una muy buena presidenta municipal, 
fue una persona sensible, hizo por 
Santiago; después siguió Raúl Mercado, 
no fue tan notable en su administración 
como lo fue la güera. Y yo de los que 
mencionas, para mí la más notable fue 
la Güera Valdivia, respetando también 

lo que hiso el Pipiripau, quien también 
hiso obra pública; Amado, Pavel cada 
quien ha hecho su parte. Pero yo siento 
que falta una continuidad, le falta el 
plus le falta esa continuidad, yo creo 
que Santiago es un pueblo bonito, pero 
pues ahora si le falta esa parte, que se 
llama continuidad”. explicó finalmente 
Sergio el Gordo Porras.

Grande, por lo que los comentarios y las criticas 
estuvieron a la orden del día este inicio de 

semana en el local del PRI. Obre Dios con 
estos disque amigos.
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